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Ilustração/Arquivo

COVID-19

DIA NACIONAL DO CAFÉ

ECONOMIA

ELEIÇÕES 2022

Veja os possíveis 
candidatos à deputado 
no Planalto Norte 

MEIO AMBIENTE

CANOINHENSE TEM ARTIGO PREMIADO NO EXTERIOR
PÁGINA 05

CIÊNCIAS FARMACÊUTICAS

Na semana em que é comemorado o Dia Internacional da Reciclagem, saiba a importância da destinação correta do lixo 
e conheça projetos que incentivam a reciclagem

PÁGINAS 12 E 13

Veja os gráficos que 
mostram os casos e 
óbitos na região 

Conheça mais sobre 
a bebida presente 
no dia a dia do 
brasileiro

Vereadores de 
Canoinhas discutem 
o agronegócio 
regional

PÁGINA 06

PÁGINA 14

PÁGINA 11

PÁGINA 03

RECICLAR, UM DEVER DE TODOS
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Artigos com até 3.000 caracteres  podem ser enviados
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ARTIGO

24 d e  m a i o  r e s t o u 
definido pela OAB/SC 
como o Dia Estadual 

de Defesa das Prerrogativas 
da Advocacia, em homenagem 
ao colega Roberto Caldart que, 
nesta data, há 5 anos, perdia sua 
vida devido a um ato de extrema 
violência perpetrado contra ele 
durante o exercício da profissão.
Desde então foram anos de 
mobilização da OAB/SC até 
chegarmos a 24 de maio de 
2021 com uma razão especial 
para comemorar, pois, agora, 
respeitar a advocacia é lei. A Lei 
Estadual 18.111/2021, que entrou 
em vigor neste mês e alterou 
o Estatuto dos Servidores 
Públicos Estaduais, passa a 

caracterizar como infração 
disciplinar o ato ou omissão de 
quem violar prerrogativas da 
advocacia, estipulando pena de 
suspensão por até 30 dias para 
o servidor estadual que assim 
se enquadrar, seja do Executivo, 
Legislativo ou Judiciário.
A p ó s  a l c a n ç a r  êx i t o  n a 
promulgação de leis municipais 
similares em Jaraguá do Sul, 
C h a p e c ó ,  F l o r i a n ó p o l i s  e 
Blumenau, a OAB/SC atuou 
fortemente para que igual 
medida fosse também inserida 
no ordenamento estadual, 
obtendo a compreensão e 
apoio dos Poderes Executivo 
e Legislativo na aprovação da 
matéria.

A novel legislação estadual 
complementa e reforça a Lei 
federal 13.869/19, em vigor desde 
3.1.2020, que havia criminalizado 
a violação de algumas das 
prerrogativas profissionais 
previstas nos incisos II, III, IV e 
V do artigo 7º do Estatuto da 
Advocacia e da OAB, mas amplia 
o rol previsto no ordenamento 
federal e estende a punição para 
a violação de toda e qualquer 
prerrogativa da advocacia.
Estamos, portanto, diante de 
uma inovadora “legislação 
cidadã”, que traz maior garantia 
aos profissionais que atuam 
como escudo e voz do cidadão, 
p r o t e g e n d o  a  s o c i e d a d e 
catarinense contra eventuais 

excessos dos que atuam em 
nome do Estado e, por vezes, 
ainda que involuntariamente, 
constrangem e dificultam, 
sem qualquer respaldo legal, 
o exercício da advocacia nas 
repartições públicas. Eis porque 
este 24 de maio é dia de celebrar 
a Lei 18.111 e reforçar nosso 
compromisso de proteger o 
exe rc íc i o  p ro f i s s i o n a l  d a 
advocacia, fator primordial e 
irrenunciável para assegurar a 
cidadania plena para toda nossa 
população.

Por Rafael Horn, Presidente 
da OAB/SC e Renato Mattar 
Cepeda, Conselheiro Estadual 
da OAB/SC
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TIRANDO O DIREITO DE VIVER DE OUTROS

A
s notícias que tem sido 
destaque nas rádios, 
jornais e portais de 
notícias da região, 

ilustram a situação em que a 
região do Planalto Norte se 
encontra em relação a covid-19. 
Canoinhas, por exemplo na 
última semana ultrapassou os 
90 óbitos em decorrência da 
covid-19. Os casos confirmados, 
se aproximam dos 5 mil, O 
que representa quase 10 
por  cento  da  população 
canoinhense.  Há mais de 
um ano, a imprensa alerta 
sobre a gravidade da covid-19, 
e orienta que as pessoas 
sigam as recomendações 
dos órgãos de saúde, mas 
infelizmente, o que se vê, é que 
muitas pessoas permanecem 
com a irresponsabilidade de 
promover aglomerações, de 
recusar o uso de máscaras, 
gerando assim, risco a saúde e 
a vida de outras pessoas.
Com atual situação, de mais de 
um ano de pandemia, atitudes 

irresponsáveis não merecem 
mais apenas orientações, mas 
sim cobranças severas. Afinal, 
a irresponsabilidade de muitos 
que desacreditam da pandemia, 
desrespeitam as orientações 
dos profissionais da área de 
saúde, e promovem festas 
clandestinas e outros tipos de 
aglomerações, já ultrapassou 
o que eu poderia até então ser 
chamado de infantilidade e hoje 
pode ser considerado além de 
irresponsabilidade, a ciência de 
que está gerando risco a vida 
do próximo. Esse próximo, não 
necessariamente é uma pessoa 
desconhecida, mas pode ser 
seus pais, irmãos e amigos.
Os dados mais recentes na 
região, apontam que muitas 
p e s s o a s  j o v e n s  e s t ã o 
falecendo. No início, as vítimas 
eram pessoas mais idosas, 
mas atualmente vê-se pessoas 
com seus 40, 30 e até 20 anos 
perdendo a batalha para 
covid-19. O que comprova ainda 
mais o perigo que o coronavírus 

oferece a vida de todos.
É curioso analisar que no início 
da pandemia, quando nem 
haviam casos confirmados 
nos municípios da região, as 
pessoas se cuidavam, usavam 
máscaras, ficavam em casa 
hein respeitavam o vírus, hoje, 
que os casos aumentaram 
assustadoramente, as pessoas 
passaram a ver o vírus de forma 
menos cuidadosa. Porquê?
Não há desculpa,  não há 
argumento. Desrespeitar as 
orientações dos profissionais 
da saúde, é assumir o risco 
de matar o seu próximo. Os 
profissionais da área de saúde, 
área da vigilância sanitária 
e outros órgãos compostos 
por profissionais qualificados, 
sabem o que gera risco e o 
que não gera risco. Quando 
uma pessoa leiga no assunto 
desrespeita essas orientações, 
está sim gerando possibilidades 
de uma pessoa contrair o vírus 
e transmitir para pessoas com 
comorbidades, e essa falecer. 

Podem até surgir argumentos 
como: “estou aglomerando 
porque eu me cuido e sei 
que as outras pessoas se 
cuidam”. Mas como? Se o 
cuidado é justamente não 
gerar aglomerações? Não há 
desculpa, não há explicação, 
e não há defesa quando a tua 
irresponsabilidade pode matar 
uma pessoa.

RESPEITAR A ADVOCACIA É LEI 

Não há 
argumentos 

quando a tua 
irresponsabilidade 
pode tirar uma vida

‘‘
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POR ENQUANTO, SÓ ESPECULAÇÕES...

NA REGIÃO 

SENADO E GOVERNO

MUDANDO DE ASSUNTO

AMEAÇA DE ATAQUE

DESPEDIDA

Aguiar, Beto Passos, Ivan Krauss, Juliana, Norma, Paulinho, Reinaldo e Pike

Juliano e Saliba

No próximo ano tem eleições 
gerais, e os eleitores escolherão 
p r e s i d e n t e ,  g o v e r n a d o r , 
senador e deputados estaduais 
e federais. Como toda véspera 
de eleições, internamente os 
partidos começam a discutir 
alianças e analisarem os nomes 
que podem concorrer à cargos 
eletivos. 

Na região de Canoinhas, 
alguns nomes já começaram a 
ser ventilados nos bastidores.  

O prefeito de Canoinhas, 
Beto Passos (PSD), já está 
em seu segundo mandato à 
frente do executivo municipal. 
Por isso, não poderá disputar 
a prefeitura novamente nas 
próximas eleições municipais. 
Então, um caminho para Passos 
é almejar um cargo estadual. 
Fala-se que ele pode disputar 
uma cadeira na Assembleia 
Legislativa. Seria a segunda 
vez que Passos concorre à uma 
cadeira na Alesc, em 2014, ele 
fez quase 18 mil votos.  

O vice prefeito de Canoinhas, 
Renato Pike (PL), é outro nome 
que pode buscar uma vaga na 
Alesc. Nas últimas eleições 
estaduais,  ele conquistou 
23.407 votos, e por muito pouco 
não foi eleito. No fim do ano 
passado, Pike assumiu, como 
suplente, uma cadeira na Alesc, 
e sua atividade foi elogiada por 
boa parte dos canoinhenses. 

I v a n  K r a u s s  ( P R T B ) , 
disputou pela primeira vez um 
cargo eletivo no ano passado, 
quando concorreu à prefeitura 
de Canoinhas. Ele conquistou 
quase 4 mil votos e colocou seu 
nome no mapa político regional. 
Conhecido por ser um candidato 
“bolsonarista”, ele pode surgir 
como uma opção aos eleitores 
conservadores do Planalto 
Norte. 

O MDB é o partido com o 
maior número de filiados em 
Canoinhas, e tradicionalmente, 
costuma lançar um nome forte 
em Canoinhas, para disputar 

O u t r o s  n o m e s  d a 
microrregião de Canoinhas 
são ventilados como possíveis 
c a n d i d a t o s  à  d e p u t a d o 
e s t a d u a l .  O  p refe i t o  d e 
Papanduva Luiz Henrique 
Saliba (PP), já está à frente 
do executivo municipal pela 
terceira vez, e nas eleições de 
2020, conquistou quase 70% 
dos votos do seu município. 
Saliba é experiente e tem 
boa relação com todos os 
prefeitos do Planalto Norte, 
tanto é que, no início deste 
ano foi eleito presidente da 
Associação dos Municípios do 
Planalto Norte Catarinense 
(Amplanorte) por unanimidade. 
Em entrevista ao CN no início 
do ano, Saliba desconversou 
sobre a possibilidade, mas 
certamente é um nome sempre 
lembrado pelos comentaristas 

Ainda falta mais de um 
ano para as eleições, mas os 
amantes da política e as cúpulas 
dos partidos já começam a 
levantar nomes, parcerias e a 
fazer os cálculos para costurar 
as candidaturas. Os nomes 

analisados pela redação do CN, 
foram levantados com base 
em conversas de bastidores e 
movimentos nas redes sociais. 
E para o governo e senado? 
Isso é conversa para uma outra 
edição...

Uma lei sancionada pelo 
governador Carlos Moisés nesta 
segunda-feira, 17, aumenta 
a multa para quem comete 
crueldade contra animais e inclui 
a proibição de rinhas de galos e 
de cães, abandono e prática de 
zoofilia no Código Estadual de 
Proteção aos Animais.

A multa para infrações 

graves, que era de R$ 500 a 
R$ 1 mil, passa a ser de R$ 10 
mil a R$ 12 mil. Já as infrações 
consideradas gravíssimas, que 
poderiam resultar em multas 
de R$ 1 mil a R$ 2 mil, agora 
custarão de R$ 12 mil a R$ 20 
mil. A iniciativa atualizou os 
valores da punição, que foram 
criados em 2003.

Na tarde de quarta-feira, 
20, autoridades da região 
ficaram em alerta após suposta 
ameaça de ataque em creche 
de Três Barras. De acordo com 
um áudio enviado aos pais de 
alunos da Rede Municipal de 
Ensino, um Centro de Educação 
Infantil estaria sendo ameaçado. 
A notícia causou pânico em 
professores e funcionários, 
sendo compartilhado em grupos 
de WhatsApp.

A s s i m  q u e  s o u b e  d o 
ocorr ido ,  a  secretár ia  de 
Educação, Edith de Souza, entrou 
em contato com as diretoras 
das Unidades Escolares do 
município, pedindo que todas 

tomassem precauções, afim de 
evitarem uma possível invasão. 
A Polícia Militar foi acionada 
e durante a tarde, realizou 
rondas nas proximidades de 
todas as Unidades da Rede 
Municipal de Ensino. De acordo 
com a secretária, as medidas 
preventivas foram adotadas 
e serão cumpridas. “Até o 
momento não foi comprovada 
a veracidade desta situação, 
porém, é importante salientar 
que redobramos a segurança 
das nossas Unidades de Ensino, 
muito embora, por decorrência 
da pandemia, já não é permitido 
a entrada de terceiros em 
nossas escolas”.

Faleceu no último domingo, 
16, o prefeito de São Paulo, 
Bruno Covas, aos 41 anos, 
em decorrência do câncer da 
transição esôfago-gástrica e 
complicações do tratamento. 
Licenciado do cargo no início 
deste mês, Bruno Covas estava 
em tratamento no Hospital 
S ír io-Libanês,  na  capital 
paul ista .  Fi lho de Pedro 
Lopes e Renata Covas Lopes 
e pai do jovem Tomás Covas, 
Bruno nasceu em Santos, no 

litoral paulista, no dia 7 de 
abril de 1980, e foi advogado, 
economista e político brasileiro.

Em sua carreira política, 
Covas foi secretário estadual 
de São Paulo no governo 
Alckmin,  deputado,  v ice-
prefeito e prefeito de São 
Paulo, e era considerado um 
dos grandes nomes do PSDB 
para o futuro. Sua partida, 
despertou a solidariedade dos 
principais nomes da política 
nacional.  

uma cadeira na Alesc. Nas 
eleições gerais de 2018, o 
nome escolhido foi o do ex-
prefeito Leoberto Weinert 
(MDB), que conquistou mais 
de 20 mil votos. Para 2022, 
d o i s  n o m e s  d e s p o n t a m 
como possíveis candidatos à 
deputado estadual pelo MDB 
de Canoinhas. Reinaldo de Lima 
Junior (MDB), é presidente do 
Hospital Santa Cruz, e também, 
da Associação Empresarial de 
Canoinhas (Acic). Influente na 
sociedade local e com contatos 
i m p o r t a n t e s  n o  E s t a d o , 
ele pode surgir como uma 
novidade na disputa por vaga 
na Alesc. Entretanto, o MDB de 
Canoinhas conta com Paulinho 
Basílio (MDB), presidente 
municipal do partido,  ex-
vereador e ex-presidente da 
Câmara, que é visto como uma 
liderança jovem do partido em 
Santa Catarina. Além disso, 
Basílio tem o apoio do deputado 
federal Carlos Chiodini (MDB), 
uma das principais lideranças 
emedebistas do Estado, por 
isso, uma “dobradinha” para 
federal e estadual é vista com 
bons olhos pelos membros do 
partido. 

M e s m o  n ã o  t e n d o 
disputado as eleições de 2018, 
o canoinhense Antônio Aguiar 
permanece sendo visto como 

um nome forte para retornar à 
Alesc, onde já esteve por cinco 
mandatos. Nas últimas eleições 
que disputou, em 2014, foi 
eleito com quase 40 mil votos. 
Embora o ex-deputado ainda 
não tenha se manifestado a 
respeito, a expectativa é que 
diversos partidos o procurem 
até as vésperas das eleições.

Até o momento, o nome 
com maior probabilidade de 
disputar as eleições, é Norma 
Pereira (PSDB). Mas ela não 
deve disputar uma vaga na 
Alesc, mas sim, na Câmara 
Federal. Em 2018, Norma foi 
bem votada para deputada-
federal, o que lhe possibilitou 
ter passado cerca de 45 dias 
no congresso neste início de 
2021, quebrando um jejum 
de quatro décadas em que 
Canoinhas permaneceu sem 
um deputado federal. Neste 
período, Norma fortaleceu seu 
nome no Estado, fez contatos, e 
deve novamente disputar uma 
vaga no congresso. Em uma 
possível dobradinha feminina 
do PSDB de Canoinhas, alguns 
membros do partido cogitam 
o nome da vereadora Juliana 
Maciel (PSDB), aí sim, para 
disputar uma cadeira na Alesc. 
Juliana é jovem, tem sido uma 
vereadora ativa, e é próxima de 
Norma. 

da política regional. 
Prefeito de Irineópolis por 

dois mandatos, com papel 
fundamental na eleição do seu 
sucessor e elogiado por grande 
parte dos irineopolitenses, 
Juliano Pozzi Pereira (PSDB) 
é outro nome ventilado como 
possível candidato à uma 
vaga na Alesc. O tucano ainda 
não se posicionou sobre a 
possibilidade, mas grande 
parte dos moradores de 

Irineópolis já defendem sua 
candidatura. Um caminho 
para costurar sua possível 
candidatura, é analisar a 
localização de Irineópolis, entre 
Canoinhas e Porto União, dois 
municípios com bom número 
de eleitores, que conhecem 
seu trabalho como prefeito, 
fortalecido com a possibilidade 
de uma dobradinha tucana no 
Planalto Norte com Norma 
Pereira (PSDB). 
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FALA CIDADÃO
A VEZ E A VOZ DO LEITOR

AMOR E COMPANHEIRISMO

POLICLÍNICA

ASFALTO NO INTERIOR

PRONTO, FALEI!
PAULO RICARDO FERREIRA

CANOINHAS, 21 DE MAIO DE 20214

JBS
Dreveck tem atuado fortemente 

para garantir a execução de projetos 
como o da SC-414, em Itaiópolis, que 
teve avanço: “Na próxima semana 
será entregue a ordem de serviço 
para as obras que vão revitalizar a 
rodovia. Essa execução vai permitir 
a instalação da JBS no município, 
gerando empregos”, afirmou o 
deputado.

Papanduva
Outra boa notícia está relacionada 

à Copérdia, cooperativa que vai se 
instalar às margens da SC-477, em 
Papanduva. “São R$ 25 milhões de 
investimentos por parte da empresa, 
que vai gerar aproximadamente 100 
empregos”, disse o deputado. Segundo 
Dreveck, Vieira comprometeu-se a 
agendar uma reunião com a empresa 
para fi nalizar os trâmites que faltam 
para garantir o acesso ao local.

Equívoco
Um levantamento feito pela 

equipe da NSC TV apontou que o 
Sistema do Ministério da Saúde 
indicava que em Canoinhas duas 
pessoas de 221 anos foram vacinadas 
contra o COVID-19. O caso levantou 
suspeitas da reportagem, uma vez 
que não há registro de pessoas 
vivendo há dois séculos no planeta. 
A vigilância epidemiológica do 
município, no entanto, aponta que 
um erro de digitação deve ter causado 
a inconsistência no sistema do MS.

Luto
Faleceu na segunda-feira, 17, em 

decorrência de um câncer que atingiu 
o cérebro, o ex-governador e ex-
senador Casildo Maldaner (MDB). Ele 
havia completado 79 anos em abril. 
Deixa sua esposa, Ivone, os filhos 
Josaine, Jandrey e Janiara Maldaner, 
além de cinco netos. Foram 59 anos 
de intensa atividade política. Registro 
aqui nosso voto de pesar.

Críticas

Autor da lei que permite o uso 
de espaços, públicos ou privados, 
destinados à prática de esportes 
coletivos durante o período de estado 
de calamidade pública causado pela 
pandemia de Covid-19, o deputado 
João Amin (PP) criticou o governo 
estadual por não estar cumprindo 
com a legislação: “Não é a toa que 
o governo fechou tudo em março de 
2020 e em março de 2021 houve um 
colapso no sistema de saúde”, disse.

Em Campanha

Antídio Lunelli ,  Prefeito de 
Jaraguá do Sul e fi liado ao MDB, quer 
disputar o Governo do Estado. Antes, 
no entanto, deve vencer as prévias 
do partido. Por isso sua equipe está 
distribuindo entre os emedebistas o 
vídeo que apresentou o candidato na 
campanha que venceu em Jaraguá. 
Nele Lunelli conta sua história de 
vida, desde uma propriedade simples 
em Corupá onde vivia quando era 
criança até a experiencia na gestão 
de suas empresas, o Grupo Lunelli. 
Reforça seu lema: “Governar é 
encurtar distâncias e é isso que nós 
precisamos”, enaltece. Ele deve ter 
uma convenção bem disputada com 
Dário Berger.

INVESTIMENTOS

Um leitor do CN enviou um 
apelo à comunidade, em relação 
ao respeito com os animais de 
Canoinhas. “Estamos chegando no 
inverno, tem muitos animais em 
situação de vulnerabilidade. Nesse 
momento, eles precisam da nossa 
solidariedade. Essa foto que envio, 
é de um cachorro que permanece 
na porta do Hospital Santa Cruz de 
Canoinhas esperando seu dono que 

está internado. Isso prova o quanto 
eles são fi éis. Existem outros 
cachorros em Canoinhas, que 
estão em situação de rua por que 
foram abandonados e isso não foi 
escolha deles. Precisamos cuidar, 
colaborar com a causa animal e 
ajudar em ações que levantem 
recursos para que cada vez mais os 
animais sejam castrados”. 

Uma internauta utilizou as redes 
sociais para reclamar da falta 
de manutenção na entrada da 
Policlínica Municipal. “Não tem 
responsável pela manutenção? 
Lugar que deveria ser muito 

bem conservado. Imagina se 
um cadeirante precisa chega na 
policlínica. Manutenção e limpeza 
desses locais deveria ser muito 
bem conservado. Será que as 
autoridades podem rever isso? ”

Durante a semana, o município 
de Irineópolis anunciou a 
pavimentação de uma estrada 
do interior do município, na Serra 
do Alegre. A notícia repercutiu 
e gerou muitas manifestações 
de moradores nas redes sociais. 

“Mais segurança em trafegar 
na Serra, passei por lá antes 
achava perigoso. Parabéns a 
todos os envolvidos”, publicou 
um internauta. “Aí sim, quem diria 
que teríamos esta serra asfaltada”, 
comentou outro. 

O Deputado Estadual Silvio Dreveck (PP) esteve em reunião com o 
secretário da Infraestrutura, Thiago Vieira, para tratar de obras no Planalto 

Norte Catarinense. Atento a movimentação econômica que a região 
esboça, Dreveck tem tentado criar um horizonte mais promissor pra fazer 
com que o governo estadual olhe para região com mais atenção e destine 

os recursos necessários para promover o desenvolvimento.
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JOSÉ ROSSI JÚNIOR
Canoinhas

Gislaine Kuminek que mora atualmente nos EUA, onde concluiu seu pós-doutorado, recebeu prêmio de melhor artigo 
publicado na Revista Europeia de Ciências Farmacêuticas “European Journal of Pharmaceutical Sciences”

CANOINHENSE RECEBE PRÊMIO INTERNACIONAL 
NA ÁREA DE CIÊNCIAS FARMACÊUTICAS 

R e c e n t e m e n t e ,  a 
c a n o i n h e n s e  G i s l a i n e 
Kuminek foi reconhecida 
internacionalmente por 
um trabalho de pesquisa 
científica. Um artigo do 
qual ela é coautora, e foi 
publicado na European 
Journal of Pharmaceutical 
Sciences, uma das principais 
revistas do mundo em 
pesquisas farmacêuticas, 
recebeu o prêmio de melhor 
artigo da revista no ano de 
2020.

A  c a n o i n h e n s e  q u e 
é mestre e doutora pela 
U n i v e r s i d a d e  Fe d e r a l 
de Santa Catarina, mora 
atualmente nos Estados 
U n i d o s ,  o n d e  c u r s o u 
s e u  p ó s - d o u t o r a d o ,  e 
trabalha como cientista 
pesquisadora. 

ORIGEM

F i l h a  d e  A n t o n i o 
Romão Kuminek e Maria 
Goreti Moreschi Kuminek, 
Gislaine cresceu no bairro 
Boa Vista, onde seus pais 
ainda residem. Da primeira 
à oitava série, ela estudou 
na Escola de Educação 
Básica Sagrado Coração 
de Jesus, onde sua mãe foi 
diretora por muitos anos, 
depois, passou a estudar no 
colégio Realização. “Fiz o 
ensino médio no Realização, 
eu consegui uma bolsa de 
estudos através de um 
programa da época que 
selecionava os alunos com 
maiores médias das escolas 
de ensino fundamental da 
cidade para fazer uma prova, 
e então, os dois alunos com 

Coautoras do artigo. Da esquerda para a direita, a canoinhense Gislaine, Naír, Tatiane e Simone 

Gislaine com seus pais, irmãos e esposo 

melhores notas ganhavam 
a bolsa”, recorda. “Ainda 
mantenho contato bem 
próximo com muitos amigos 
e amigas de Canoinhas que 
fiz nesta época que morava 
aí”, completa. 

T R A J E T Ó R I A 
ACADÊMICA

Após concluir o ensino 
médio, Gislaine se mudou 
para Florianópolis, onde 
estudou Farmácia-Análises 
Clínicas na Universidade 
Federal de Santa Catarina 
(UFSC). “Quando terminei 
a graduação, fiz mestrado 
e doutorado na mesma 

u n i v e r s i d a d e  n a  á r e a 
d e  fa r m á c i a .  D u r a n t e 
o  d o u t o r a d o ,  t i v e  a 
oportunidade de fazer um 
doutorado sanduíche pelo 
programa Ciências Sem 
Fronteiras na Universidade 
de Michigan. Fiquei cinco 
meses fazendo parte da 
pesquisa da minha tese lá 
e voltei para o Brasil onde 
terminei meu doutorado. 
Depois da defesa, voltei 
para a Universidade de 
Michigan para fazer um 
pós-doutorado”, recorda.

A canoinhense v ive 
nos Estados Unidos com o 
marido André Luiz Müller, 
que também residia em 
Canoinhas. 

ARTIGO PREMIADO

Durante o período do 
Pós-doutorado, Gislaine 
t r a b a l h o u  c o m  s u a 
s u p e r v i s o r a ,  D r a  N a ír 
Rodríguez-Hornedo, que 
é natural de Porto Rico e 
professora na Universidade 
de Michigan. Ela destaca que 
o artigo surgiu a partir de 
uma parceria. “Esse artigo 
que foi premiado é resultado 
de uma colaboração da 
m i n h a  o r i e n t a d o r a  d e 
doutorado, Dra Simone 
Gonçalves  Cardoso da 
Universidade Federal de 
Santa Catarina, e a minha 
supervisora na Universidade 
d e  M i c h i g a n  e  i s s o 
possibilitou oportunidades 
de pesquisa no exterior 
tanto para mim como para 

a primeira autora do artigo, 
Dra Tatiane Machado”, conta.

O artigo foi publicado 
em uma revista europeia, 
a  E u ro p e a n  J o u r n a l  o f 
Pharmaceutical Sciences, 
e  a b o r d a  o  t e m a  d e 
cocr istais  que são uma 
estratégia tecnológica para 
melhorar as propriedades 
b i o f a r m a c ê u t i c a s  d e 
fármacos, “os cocristais 
p r o m o v e m  a  m e l h o r a 
e s p e c i a l m e n t e  d a 
solubilidade e estabilidade 
de fármacos, que de outra 
forma não seriam possíveis de 
serem desenvolvidos. Nesse 
artigo, especificamente, nós 
explicamos a integração 
d a s  p r o p r i e d a d e s 
biofarmacêuticas com a 
termodinâmica e a cinética 
de cocristais e apresentamos 
um quadro conceitual para 
entender a dissolução de 
cocristais e o comportamento 
d e  s u p e r s a t u r a ç ã o  e 
precipitação do fármaco. É 
uma área que tem despertado 
b a s t a n t e  i n t e r e s s e  d a 

indústr ia  farmacêut ica 
r e c e n t e m e n t e ” ,  c o n t a 
a canoinhense.  “Foram 
nesses últimos dez anos que 
a termodinâmica e a cinética 
de cocristais começaram 
ser melhor entendidas, até 
então eram considerados 
um risco e muitas indústrias 
farmacêuticas hesitavam 
em produzir medicamentos 
a partir de cocristais. Então 
considero que esse prêmio 
valoriza todos nessa área 
e ressalto a importância 
de incentivar a pesquisa 
c i e n t íf i c a  n o  B r a s i l ” , 
completa. 

VIDA PROFISSIONAL

Atualmente, Gislaine 
atua como pesquisadora 
em sua área de formação 
nos Estados Unidos. “Eu 
sempre tive interesse pela 
área farmacêutica e vontade 
de ser uma cientista. No 
início minha ideia era fazer 
o pós-doutorado e voltar 
para o Brasil para trabalhar 
na área acadêmica, mas 
aqui (nos EUA) durante o 
pós-doutorado comecei a 
entender outras áreas que 
podem ser exploradas na 
pesquisa e fiquei interessada 
na indústria farmacêutica”, 
comenta.

A Canoinhense espera 
que  o  recebimento  do 
prêmio seja um incentivo 
para outras mulheres que 
sonham em ser cientistas. 
“Hoje eu trabalho na Eli Lilly, 
uma indústria farmacêutica 
em Indianápolis/Indiana. 
Comecei a trabalhar em 
outubro do ano passado 
como cientista pesquisadora. 
F i c o  fe l i z  q u e  n o s s a 
pesquisa tenha atingindo 
muitas pessoas através 
desse prêmio. Que assim 
ele possa incentivar outras 
mulheres a continuarem 
seguindo seus sonhos e 
contribuir para o aumento 
do protagonismo feminino 
na ciência”, conta.  “Finalizo 
agradecendo a oportunidade 
de colaborar com as demais 
pesquisadoras deste artigo 
e o reconhecimento recebido 
pelo prêmio”, finaliza.
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PREVISÃO DO TEMPO
SEXTA - 21/05

Sol e aumento de 
nuvens de manhã. Pan-
cadas de chuva à tarde 

e à noite.

SÁBADO - 22/05

Sol, com chuva de 
manhã e diminuição de 
nuvens à tarde. Noite 
com pouca nebulosi-

dade.

DOMINGO- 23/05

Sol com algumas 
nuvens. Não chove.

SEGUNDA - 24/05

Dia de sol, com gea-
da ao amanhecer. As 
nuvens aumentam 

no decorrer da tarde.

TERÇA 25/05

Dia de sol, com gea-
da ao amanhecer. As 
nuvens aumentam 

no decorrer da tarde.

QUARTA - 26/05

Dia de sol, com gea-
da ao amanhecer. As 
nuvens aumentam 

no decorrer da tarde.

QUINTA - 20/05

Sol o dia todo sem 
nuvens no céu. Noite 

de tempo aberto 
ainda sem nuvens.

chuva 90%
08 mm

▲21º

▼08º

chuva 90%
12 mm

▲20º

▼11º

chuva 0%
00 mm

▲15º

▼04º

▲19º

▼10º

chuva 0%
00 mm

▲19º

▼04º

chuva 0%
00 mm

▲18º

▼05º

chuva 0%
00mm

▲19º

▼06º

chuva 0%
00 mm
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CADA REAL INVESTIDO NA EPAGRI 
GERA R$6,92 EM RETORNO PARA A 

SOCIEDADE

VEREADORES DE CANOINHAS 
FALAM SOBRE OS NÚMEROS 

DO AGRONEGÓCIO REGIONAL 

O  t r a b a l h o  d a  E p a g r i 
transformou cada real investido 
pelo  Governo do Estado de 
Santa Catarina em R$6,92 em 
benefícios para a sociedade no 
ano de 2020. O resultado está 
no Balanço Social, cujos cálculos 
levaram em conta 112 tecnologias e 
cultivares desenvolvidos, lançados 
e difundidos pela Empresa.

“Estamos colhendo os frutos 
de um trabalho duro realizado 
ao longo de 2020. O Governo de 
Santa Catarina, por meio da Epagri, 
encontrou soluções para os os 
desafios criados pela pandemia 
e pela estiagem prolongada no 
campo. Com investimento em 
treinamento e tecnologia, a Epagri 
conseguiu reverter para cada 
um real investido R$6,92 para a 
sociedade no ano passado”, afi rmou 
o governador Carlos Moisés.

O retorno global gerado pelas 
tecnologias e ações da Epagri 
somou R$6 bilhões – esse valor 
considera a contr ibuição de 
parceiros e outras instituições 
nos resultados. A participação da 
Empresa nesse retorno é de R$2,64 
bilhões. Os cálculos avaliaram os 
impactos econômicos em termos 
de aumento de produtividade, 
redução de custos, expansão de 
novas áreas de cultivo e agregação 
de valor, além dos impactos sociais 
e ambientais de cada tecnologia.

O Balanço Social também 
revela que, em 2020, a Empresa do 
Governo do Estado de SC, que conta 
com um capital humano formado 
por  1.253 empregados na área 
fi m (pesquisa e extensão)  e  449 
empregados na área meio,  realizou 
245 mil ações de extensão rural; 
atendeu 105 mil famílias, elaborou 
7,2 mil propostas de acesso ao 
crédito que viabilizaram R$299 
milhões para famílias rurais (R$31 
milhões foram ligados a água); 
capacitou 16,2 mil jovens rurais 
e 18,4 mil famílias e realizou 52,1 
mil análises de solo entre outras 
atividades. Na pesquisa, a Epagri 
executou em 2020, 340 projetos, 
lançou 21 novas tecnologias e 690 
publicações técnico-científicas, 

além de ter contribuído em centenas 
de capacitações on-line.

“A Epagri não parou. A produção 
de alimentos também não parou. 
Mudamos formatos,  abrimos 
caminhos, reagimos rapidamente, 
aprendemos, nos adaptamos 
e seguimos trabalhando atrás 
de nossas metas e das novas 
que se apresentaram”, destaca a 
presidente da Empresa, Edilene 
Steinwandter

Nossas atividades nas mídias 
sociais comprovam a valorização 
dos nossos trabalhos. Tivemos 
3,4 milhões de acessos à página 
de previsão do tempo; 1,3 milhão 
de visualizações no site da Epagri;  
8,7 milhões de visualizações no 
canal no YouTube;  173 vídeos 
técnicos e   260 programas de rádio 
veiculados em 125 emissoras. A 
área de sustentabilidade tem sido 
destaque nas buscas na Epagri, com 
casos de sucesso em preservação 
do solo e da água, plantio direto e 
manejo de pastagens. 

A Epagri publica o Balanço 
Social anualmente desde 2009 
para prestar contas à sociedade 
do dinheiro investido na Empresa 
pelo Governo do Estado de Santa 
Catarina. Para baixar o documento 
completo, clique aqui.

Durante a sessão da Câmara 
de Vereadores de Canoinhas de 
terça-feira, 18, o vereador Wilmar 
Sudoski fez uso da tribuna para 
apresentar os atuais números da 
economia de Canoinhas e cidades 
vizinhas. O fumo segue como 
principal atividade econômica 
na agricultura local, foi o que 
mostrou o relatório. A atividade 
movimentou R$104,6 milhões 
em 2020, valor superior aos 
R$92,5 mil movimentados em 
2019. Suínos, soja, bovinos, milho, 
frango, leite in natura, madeira 
e erva-mate vêm na sequência, 
segundo os dados compilados 
pelo vereador junto à Secretaria 
de Desenvolvimento Econômico.

S u d o s k i  d e s t a c o u  q u e 
s o m a n d o  t o d a s  a s  n o t a s 
fiscais dos 6.785 produtores 
rurais cadastrados na pasta do 
Desenvolvimento Econômico, 
apenas 82 estão trabalhando 
com a nota fiscal eletrônica. 
“Precisamos aumentar esse 
número para conseguirmos 
mensurar com mais precisão o 
nosso movimento econômico”, 
frisou.

O vereador Marcos Homer 
lembrou que houve uma queda 
na produção de cereais. “Um dos 
motivos é que o valor agregado 
levou grandes produtores a 
estocarem a soja, por exemplo, 
nos silos, aguardando subir o 
preço dos cereais ainda mais. 
Como nosso ano fi scal terminou 
em março, foi quando os preços 
subiram exponencialmente”.

Para o vereador Mauricio 
Zimmermann, os dados mostram 
a força do agronegócio em 
Canoinhas. “Em cima desses 
R $ 4 4 0  m i l h õ e s  g e r a d o s 

na nota fiscal do produtor, 
quanto mais foi gerado no 
valor agregado?”, questionou, 
destacando a necessidade de 
mais investimentos no setor. 
“Nossa vocação está provada em 
números”, afi rmou.

“ H o j e  o  s e n h o r  n o s 
apresentou Canoinhas em 
números”, colaborou na fala 
o vereador Willian Godoy, que 
elogiou o trabalho do setor de 
Bloco de Notas da Secretaria de 
Desenvolvimento Econômico. 
“Com esses dados em mãos 
conseguimos planejar o futuro”. 

Vereador Osmar lembrou 
que todos os vereadores têm 
“uma história de roça e sabem 
quantas dificuldades o setor 
agrícola enfrenta, mas o quanto 
essa situação melhorou”.

Para encerrar a explanação, 
Sudoski frisou bem a necessidade 
de Canoinhas trabalhar cada 
vez com maior empenho na 
agregação de valor do que 
sai do Município como forma 
de incrementar o movimento 
econômico.

Acesse o QR Code e veja 
o relatório completo das 
atividades econômicas na região 

Vereador Wilmar Sudoski já havia feito uma pré-apresentação 
dos números da região no mês de março. Os dados foram apurados 
pelo vereador junto à Secretaria de Desenvolvimento Econômico

Baixe o documento na íntegra no 
site da Epagri, em www.epagri.

sc.gov.br
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SANTA CATARINA

Casildo era considerado um dos grandes líderes do MDB no Estado, e além de governador, foi deputado e senador

MORRE CASILDO MALDANER, EX-GOVERNADOR DE SC

Faleceu no fi nal da noite 
de segunda-feira, 17, em 
decorrência de um câncer 
que atingiu o cérebro, o ex-
governador e ex-senador 
Casildo Maldaner. Ele havia 
completado 79 anos em 
abril, e desde 2018 lutava 
contra um câncer de pele. A 
princípio superada, a doença 
retornou no início de maio, 
alcançando o sistema nervoso 
central. Na madrugada de 
domingo, 16 o quadro se 
agravou, culminando com seu 
falecimento.

Casildo Maldaner, deixa 
sua esposa, Ivone, os filhos 
Josaine, Jandrey e Janiara 
Maldaner, além de cinco netos.

TRAJETÓRIA

Maldaner teve uma das 
mais longevas e profícuas 
trajetórias da história política 
catarinense.  Nascido em 
Carazinho, no Rio Grande do 
Sul, em 1962 iniciou a vida 
pública como vereador, na 
cidade de Modelo, no Oeste 
catarinense - para onde seu 
pai, Andreas Maldaner, havia 
se mudado com a família 

quando Casildo tinha apenas 
2 anos de idade.

Depois disso, já filiado 
ao MDB, foi eleito deputado 
estadual por dois mandatos 
(1975 - 1979 e e 1979 - 1983) 
e depois deputado federal 
(1983 - 1987). Em 1986, na 
chapa encabeçada por Pedro 
Ivo Campos, foi eleito vice-
governador do Estado. Com 
o falecimento de Pedro Ivo, 
em 1990, assume a chefia 
do  Execut ivo  estadual , 
c o n c l u i n d o  o  m a n d a t o 
em março de 1991. Neste 
período, em paralelo às 
atividades parlamentares, 
concluiu o curso de Direito 
na Universidade de Brasília 
(UNB).

Depois disso, foi eleito 

senador da República (1995-
2003). Com o fi m do mandato, 
foi  indicado pelo então 
governador, Luiz Henrique 
da Silveira, para presidir o 
BRDE - Banco Regional de 
Desenvolvimento do Extremo 
Sul, onde permaneceu até 
2011. Antes disso, em 2006, 
foi eleito primeiro suplente 
ao Senado, na chapa liderada 
por Raimundo Colombo. 
Com a posse de Colombo 
c o m o  g o v e r n a d o r ,  e m 
2011, Maldaner assumiu a 
cadeira no Senado Federal, 
concluindo seu mandato em 
2014.

N e s t e  p e r ío d o ,  d e 
atividade intensa, Maldaner foi 
relator da Comissão Especial 
de Defesa Civil do Senado 

Federal, cujos trabalhos 
resultaram numa ampla 
proposta de marco legal 
para o setor no Brasil. Atuou 
fortemente em defesa dos 
aposentados e empenhou-
se por uma proposta de 
reforma tributária para o país. 
Por seus posicionamentos 
e projetos, em 2013, foi 
escolhido em segundo lugar 
em os 81 senadores do país 
em ranking feito pela revista 
Veja com a colaboração do 
Núcleo de Estudos sobre o 
Congresso, do Instituto de 
Estudos Sociais e Políticos 
da Universidade do Rio de 
Janeiro.

Ao lado da atividade nos 
cargos que ocupou, Maldaner 
teve até o fi m da vida uma 
íntima relação com o partido 
em que sempre militou, 
o PMDB, cujo diretório 
estadual presidiu por mais de 
10 anos e do qual tornou-se 
o primeiro e único Presidente 
de Honra.

Foram 59 anos de intensa 
atividade política, durante os 
quais cultivou não apenas 
eleitores, mas admiradores 
e  amigos em todos os 
municípios catarinenses. Com 
seu jeito sempre brincalhão 
e divertido, Maldaner foi 
considerado por muitos um 
mestre na arte da articulação. 

Mantinha, como lema, a 
máxima de que “mais valem 
duas horas de diálogo que 
cinco minutos de tiroteio”.

Costumava dizer que 
política se faz perto do povo, 
com os ouvidos encostados 
ao chão. Em seu discurso 
de despedida do Senado 
Federal, em dezembro de 
2014, Maldaner afirmou: 
“Nos dias de hoje, quando 
é quase hegemônica a má 
reputação da at iv idade 
política, é essencial resgatar 
a grandeza desse sacerdócio. 
É no fazer político, sempre 
sob a égide democrática, 
que se arquiteta o País e que 
se constrói a cidadania. Não 
se faz isso na política dos 
conchavos e dos malfeitos, 
mas na política de todos, 
na política cidadã. Faculto o 
meu direito de uma pregação 
aos moços: não percam a 
esperança, não desistam da 
democracia e da atividade 
p o l ít i c a ,  p a r t i c i p e m  e 
contribuam, transformem-na 
e aprimorem-na, construindo 
um País melhor, maior e mais 
justo. Uma vez ou outra, 
questiono quais serão meus 
próximos passos. Lembrando 
o jovem evangelista Timóteo, 
posso dizer: combati o bom 
combate, acabei a carreira, 
guardei a fé”. 

“Foi um grande privilégio ter 
convivido com o Casildo, uma fi gura 
tão brilhante e diferenciada, prova 
de que se pode fazer política com 

alegria e por vocação. Seu exemplo 
e conduta servirão de norte para 

toda uma geração que teve a alegria 
de conviver com ele. Casildo foi da 
vereança ao governo do estado, foi 
nosso Senador, deputado estadual e 

federal, mas acima de tudo foi um ser 
humano de valor inestimável!”

Paulinho Basílio (ex-vereador e 
presidente MDB de Canoinhas)

“Santa Catarina perdeu um grande homem público. Casildo Maldaner 
foi exemplo em todos os sentidos, um político por vocação, um amigo 

de primeira hora, e um líder que todos sempre queriam ouvir. Vai fazer 
muita falta, mas certamente deixará um grande legado aos catarinenses!”

Wilson Pereira (ex-vice-prefeito)

“Nosso sempre senador e 
governador Casildo Maldaner é um 
ícone para Santa Catarina, sempre 
lutou pelo bem comum, buscando 

em cada ação melhorar a vida 
de todos. Um exemplo para nós.  

Casildo combateu o Bom Combate 
enquanto estava entre nós, após 
ter concluída sua missão aqui na 
terra, foi para junto de Deus na 

morada eterna.”
Zenilda Lemos (Vereadora)

“A história já conta o legado que o Casildo deixa 
para Santa Catarina, um exemplo de político, que 
sempre lutou por seus ideais com muita garra e 

determinação.”
Tati Carvalho (Vereadora)

“Casildo foi um grande líder, agregador 
e humilde. Sua conduta sensata e 

conciliadora fará muita falta no cenário 
político de Santa Catarina.” 

Beto Faria (ex-prefeito)

Ar
qu

iv
o/

CN

Lideranças locais e regionais do MDB de Canoinhas, durante evento 
da campanha das eleições municipais de 2012, com a presença de 

Casildo Maldaner, e também, do ex-governador Luiz Henrique da 
Silveira, falecido em 2015

Último encontro da coordenação regional com Casildo em 
Fraiburgo, antes da pandemia. Na foto, Wagner Bilitzki, 

Paulinho Basílio, Casildo, Wilson Pereira e Paulo Eduardo 
Faria Junior

Casildo assiste ao discurso do presidente do MDB de 
Canoinhas, Paulinho Basílio, na Alesc, no encerramento do 

seu mandato como presidente estadual da Juventude do 
MDB catarinense

Casildo foi governador, senador e deputado por SC
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ENFOQUE VOCÊ EM FOCO
Foto para esta coluna até meio-dia de quarta-feira 

e-mail: redacaocorreiodonorte@gmail.com
WHATSAPP: (47) 98865-7880

ANIVERSÁRIOS
21 DE MAIO 

Adriano dos Santos
Marli Ferreira dos Santos
Jose Adenilso Leandro de 

Souza
João Alfredo Pereira

Nicolau Hupalo
Evana Raquel Bedretchuk

Silvana Patruni
Rogério Baudueei

Fernando de Oliveira
Osmar Pacheco Scholtz

Denise Packer Schutt

22 DE MAIO 
Vivaldino Radin 
Maria Rita Toth

Helena Olsen
Mateus Gabriel Czearny

Luis Romão Pereira
Irineu Leme

Sueli Rodrigues Ferreira
Terezinha Ribeiro da Rosa 

Gevieski
Mariani Moreira

Juliano de Deus Bueno
Irmã Mirian Rosana Fuck

Gabriel Fuck Vachtel
Claudia Maria Witt

Elizete Wzoreck
Wilmar Paul

23 DE MAIO 
Maicon Douglas de Souza

Angelica Andrade de Souza
Adão Vicente Rodrigues

Marli Terezinha Costa
Alexandre Bodnar

Solange Terezinha Gonçalves 
Bonete

24 DE MAIO 
Maria de fatima Paula

Ana Maria Soares
Maria Zilda Riske Falkievicz

Valdir Nowak
Daiana Kondras

Gabrielly Samara Bonka
Ana Clara Balvick

Laureci Arendarchuka
Pablo Ribeiro Fernandes

Aline Fatima Moreira

25 DE MAIO 
Valdirene de Mello

Benvindo Mario Gonçalves 
Joel Cordeiro wagner

João Agostinho de Oliveira
Margarida Ostroski de 

Aquino
Leonardo Braz Oliveira 
Douglas Corrêa Betoni

26 DE MAIO 
Rosalina Soares de Souza

Nery Gonçalves dos Santos
Marlon Arendarchuk
Everton Alves Pereira
Silvia Bley Pangratz

Cristovão José Griten
Patricia Juliana de Oliveira

Nelzita Leffer da Cruz

27 DE MAIO 
Teodoro Sachwed

Maria Bernadete Alves de 
Anhaia

Artur Wzoreck

Parabéns para Silvia Bley Pangratz, que comemora se aniversário no 
dia 26/05. A ela, muitas felicidades, saúde, sucesso e tudo de melhor 

sempre. Que seu dia seja especial e que a felicidade seja constante. De 
seus amigos e família. 

No dia 27/05, quem completa 7 anos é 
o garoto Bryan lader Rodrigues. Tudo de 
melhor em sua vida hoje e sempre. Que 

seu aniversário seja especial! Muita saúde 
e muitas felicidades. Desejos de seus pais 

Michel e Karla e avô Antônio.

 Ontem, 20/05, quem comemorou seu aniversário foi a dona Maria Irene 
Walter Ferreira. Parabéns, muitas felicidades, saúde, sucesso, e que 
sua caminhada continue sendo sempre um exemplo para todos. Lhe 

desejamos um feliz aniversário e tudo de bom sempre. De seus filhos, 
netos e bisnetos, amigos e demais familiares.

No último dia 16/05, Jonas Cunher completou 
idade nova. Felicidades, saúde e sucesso 

sempre. Que sua caminhada seja de conquistas e 
realizações, e que a felicidade seja constante em 
sua vida. Feliz aniversário! São os desejos de sua 

família.   

Formatura Engenharia Mecânica Udesc
“No último dia 15 de maio, foi a formatura do nosso filho Igor Leonardo 

Lessack de Paula e Silva, formando em Engenharia Mecânica pela 
Universidade do Estado de Santa Catarina (UDESC). Reconhecendo seu 

esforço e desempenho, Igor recebeu o prêmio de mérito estudantil pela 1ª 
colocação no curso de Engenharia Mecânica, alcançando a média de 8.9. 
Desejamos muito sucesso em sua carreira profissional, você se tornou um 

exemplo de dedicação para todos.” 
Homenagem de seu pai Gilson, mãe Márcia e irmã Maiara.

 A família Cunher parabeniza Tonimauro Vieira, por 
seu aniversário no dia 19/05. “Que você continue 

sendo essa pessoa maravilhosa que cativa a 
todos, muita paz e saúde. Sua família te ama”. 

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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MARGARETH LUCIANE ZIEMANN

STERN-ETH
e-mail: ethzie@gmail.com

Parabéns, parabéns!!!

Bodas de Perola Relembrando - 1991

Adorei

NOVA EDIÇÃO DO CURSO DE ITALIANO NA UNC
Além de possibilitar maior 
independência profissional 
e  p e s s o a l ,  e s t u d a r 
idiomas contribui para o 
crescimento cultural, sendo 
um importante diferencial 
no mercado de trabalho. 
Falar italiano é um recurso 
para crescer do ponto de 
vista humano, cultural e 
profissional. 
Pensando nisso, a UnC lança 
nova edição dos Cursos 
Introdutório e Intermediário 
de língua e cultura italiana, 
com aulas ao vivo com 
tutora direto da Itália, 
professora Me. Cristiane 
Zucchi. 

INTRODUTTIVO  

H o r á r i o s :  A s  a u l a s 
acontecerão às terças-
feiras, das 18h às 19h.
Mínimo de 10 alunos por 
turma.
Início das aulas em 01 de 
junho de 2021.
Per íodo de Inscrição: 
Inscrições abertas até 29/05
P ú b l i c o - a lv o :  C u r s o 

livre (Todas as áreas de 
conhecimento)
Carga Horária: 40h 

O que vai aprender?
- Contextualização histórica, 
geográfica, geopolítica e 
econômica da Itália, sua 
constituição, seu território 
e suas particularidades.
- Argumentos gerais e 
de gramática italiana: 
Saudações e cumprimentos, 
formais e informais; Vogais 
e consoantes, sílabas e 
pronúncias;  Números 
cardinais e ordinais; Meses 
e dias da semana; Estações 
do ano; Leitura das horas-
relógio; Principais festas e 
feriados, línguas e dialetos; 
Nomes, artigos, adjetivos, 
pronomes, verbos de 1ª, 2ª 
e 3ª conjugação, regulares 
e irregulares (essere, stare, 
venire, c’è, ci sono, andare 
X venire.
-  G u i a  b á s i c o  d e 
comunicação: palavras e 
frases úteis no restaurante, 
na estação de trem/metrô/
ônibus; no hotel/albergue, 

no supermercado/padaria/
sorveteria, como pedir 
informações.

Valor do investimento: R$ 
100,00 Metodologia:
- 6 Aulas on-line (Google 
Meet) em grupos durante 1 
hora por semana;
- Vídeos ilustrativos; 
- Áudios com argumentos 
de compreensão geral de 
diálogos; 
- Áudios com exercícios orais 
para reforçar as pronúncias; 
- Exercícios on-line.

INTERMEDIO I

H o r á r i o s :  A s  a u l a s 
acontecerão às quartas-
feiras, das 18h às 19h.
Mínimo de 10 alunos por 
turma.
Início das aulas em 02 de 
junho de 2021.
Período de Inscrição: Até 29 
de maio.
P ú b l i c o - a lv o :  C u r s o 
livre (Todas as áreas de 
conhecimento)
*  R e c o m e n d a - s e  q u e 

os inscritos possuam 
conhecimento básico 
da gramática ital iana 
(fonética, substantivos, 
artigos, verbos de 1ª, 2ª e 
3ª conjugação - regulares e 
irregulares)
Carga Horária: 40h 

O que vai aprender?
- Argumentos gerais e 
de gramática italiana: Os 
possessivos, adjetivos e 
pronomes, preposições, 
continuação verbos de 1ª, 2ª 
e 3ª conjugação (regulares 
e irregulares); verbos 

reflexivos e pronominais e 
passado próximo.
- Argumentos de cultura e 
história. 

Valor do investimento: R$ 
100,00 Metodologia:
- 6 Aulas on-line (Google 
Meet) em grupos durante 1 
hora por semana;
- Vídeos ilustrativos; 
- Áudios com argumentos 
de compreensão geral de 
diálogos; 
- Áudios com exercícios orais 
para reforçar as pronúncias; 
- Exercícios on-line.

O abraço da coluna vai para

- Silvana Fedalto Patruni -21/05
- Natalia Siems Guimarães -22/05

- Elisa V. Carvalho - 22/05
- Marina Nishmori Olescowicz - 22/05

- Laura Mussi Dreveck - 23/05
- Maíra Grasiela Stange - 25/05

- Micheline Barros - 27/05
- Rosangela Teodorovicz - 27-05

O querido casal Norberto e Mauricéia Fuck 
completou 30 anos de feliz união no dia 18 

de maio. Ao casal nosso carinho e desejo de 
felicidade, sempre.

Os noivos Mauricéia e Norberto Fuck

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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CURTAS & OBJETIVAS
LÚCIO COLOMBO

e-mail: milenarfm@gmail.com

BLOG: luciocolombo.blogspot.com.br

ECONOMIA E TURISMO  DE PORTO UNIÃO, 
SERÃO TEMAS DE REPORTAGEM DA TV 

RECORD

DREVEK  APRESENTA DEMANDAS DO 
PLANALTO NORTE AO SECRETÁRIO DE 

INFRAESTRUTURA

UMA DAS PAIXÕES DA VIDA DE 
CASILDO ERA O MDB 

BAÚ DE HISTÓRIAS - CAMPANHA 
MEMORÁVEL 

A  a s s e s s o r a  d e 
Relações Públ icas  da 
prefeitura de Porto União, 
Léia  Albert i  informou 
à coluna, que no dia 14, 
acompanhou uma equipe 
do Grupo Record (TV), 
pelas principais atrações 
turísticas do município, 
para um documentário, 
sobre  o Parque do Monge 
João Maria, a Praça do 

Contestado, Praça Hercílio 
Luz, Morro do Cristo e 
Estação Ferroviária.  

- O objetivo da filmagem, 
é destacar  a pujança da 
economia e os setores 
produtivos do município, 
a l é m  d o s  p r i n c i p a i s 
episódios da história da 
Guerra do Contestado na 
região.  As entrevistas 
foram com o empresário, 

Mohamed Abbas;  Carlos 
S a n t o s ,  S e c r e t á r i o 
d e  D e s e n v o lv i m e n t o 
Econômico Sustentável e 
Meio  a professora, Aldair 
Muncinelli e o morador 
Roosevelt Savi.  – A segunda 
etapa de filmagens, na 
próx ima semana será 
com os profissionais da 
Secretaria de Cultura e 
Turismo de Porto União. 

O  d e p u t a d o  S í lv i o 
Drevek (PP) – à direita na 
foto – manteve audiência 
nesta terça-feira, 18, com 
o secretário de Estado 
da Infraestrutura, Thiago 
Vieira,  para tratar das 
principais demandas do 
setor, nos municípios do 
Planalto Norte.

Dreveck tem atuado 
fortemente para garantir 
a execução de projetos 
importantes como o da 
SC-414, em Itaiópolis, que 
teve avanço. - “Na próxima 
semana será entregue a 
ordem de serviço para as 
obras que vão revitalizar 
a rodovia. Essa execução 
vai permitir a instalação da 
JBS em Itaiópolis, gerando 
empregos” ,  af irmou o 
deputado.

- Outra boa notícia está 
relacionada à Copérdia, 
cooperativa que vai instalar 
uma unidade às margens 
da SC-477, no município de 
Papanduva. - “São R$ 25 
milhões em investimentos 
por parte da empresa, que 
vai gerar aproximadamente 
100 empregos”, disse o 
d e p u t a d o .  -  S e g u n d o 
D r e v e c k ,  V i e i r a 
comprometeu-se a agendar 
uma reunião com a empresa 

Nessa matéria sobre o 
saudoso Casildo Maldaner, 
falecido na noite desta segunda-
feira, em Florianópolis, vítima 
de um câncer no cérebro, faço 
minhas as palavras escritas 
com muita propriedade sobre 
a trajetória política do ex-
governador, nesta terça-feira, 
18, pelo  velho amigo e colega, 
jornalista Moacir Pereira. 

-  Uma das pr incipais 
características do ex-senador, 
Casildo Maldaner, era sua 
fidelidade extrema ao MDB. No 
exercício de vários mandatos 
e nos diferentes cargos na 
Executiva Estadual trabalhava 
com uma dedicação exemplar. 
Mesmo nos períodos críticos 
do partido, como as grandes 
derrotas eleitorais em 1990 
e 1998, procurava manter a 
chama partidária, viajando 
com frequência em todo o 
Estado.

- Nenhum líder político ou 
correligionário testemunhou 
algum momento de grande 
abat imento .  Encontrava 
sempre um gás novo nas 
adversidades para reanimar 
os abatidos. - Os familiares 
e amigos mais próximos 
constataram que durante os 
últimos 14 meses de pandemia 
era um político combalido 

pelo isolamento, em função 
das restrições impostas pelo 
coronavirus.

Deixava a  impressão 
de que o cancelamento de 
todos os eventos partidários 
atingiram a memória e o 
emocional. 

-  A falta das viagens, 
d o s  c o n t a t o s  c o m  o s 
companheiros e das conversas 
com os eleitores eram tão 
importantes como o ar que 
respirava.

Um grande vácuo, mas 
explicável. Casildo fez política 
durante 58 anos. Dois na UDN 
e 56 anos, de forma intensa, 
filiado ao MDB, legenda que 
lhe conferiu os seis mandatos 
mais importantes. O MDB era 
sua vida.

- Esta convivência direta 
com as bases partidárias e 
com o eleitorado deu-lhe uma 
visão mais profunda do Estado, 
transformando-o num dos 
líderes mais populares do 
MDB. Com frequência, contava 
históricas com singeleza, bem 
humoradas, provocando as 
mais diferentes platéias. E com 
estes discursos, com o estilo 
agregador, ampliou o número 
de amigos e admiradores, aí 
incluídos líderes de outros 
partidos. 

Conheci Casildo,  quando  
ele estava completando  seu 
s e g u n d o  m a n d a t o  c o m o 
deputado estadual, em 1983. 
Mais tarde, nos encontramos  
numa reunião do  PMDB de Porto 
União, quando  fui assessor de 
imprensa do prefeito, Alexandre 
Passos Puzyna.  Depois, o novo 
encontro com Casildo, quando 
estavam sendo cogitadas as 
eleições prévias do partido, que 
acabaram realizadas  em todo o 
Estado, com uma consulta a todos 
os filiados ao PMDB. 

-  Sempre alegre e bem 
humorado, Maldaner me disse 
em voz baixa, ao pé do ouvido: 
“Colombo, pelo tamanho do 
Buzyna, o prefeito já está eleito”, 
referindo-se à altura do prefeito 
Alexandre Puzyna (1,90m), pré-
candidato a deputado federal. 
Por causa dessa brincadeira, 
a  logomarca da campanha 
do prefeito, acabou sendo o 
sobrenome Puzyna, sobreposta 
com uma buzina. Importadas dos 
Estados Unidos, centenas dessas 
buzinas à gás, foram utilizadas 
pelos militantes e simpatizantes 
do prefeito Alexandre Passos 
P u z y n a ,  e m  c a m i n h a d a s , 
carreatas e comícios realizados 
durante a campanha eleitoral.  

  -  Depois das prévias 
vencidas por Pedro Ivo Campos, 
6 .618 votos ,  contra  5 .859 
votos de Casildo Maldaner;  
Nélson Wedekin,  3712 votos; 

Cid Pedroso, 3.371 votos;  Luiz 
Henrique da Silveira, 2.207 votos; 
e Francisco Küster, 2.446 votos. 
Como havia sido convencionado 
em Assembléia Geral, o deputado 
Casildo Maldaner,  segundo 
mais votado, foi indicado como 
candidato a vice-governador 
na chapa de Pedro Ivo. Essa 
foi a primeira vez que o partido 
realizava eleições prévias, ao 
estilo bem democrático, desde 
a sua fundação em  23 de abril 
de 1966. 

- Tive a honra de  ser convidado 
pela coordenação de campanha 
de Pedro Ivo/Casildo,  para 
compor a equipe de Assessoria 
de Imprensa e Marketing, ao 
lado de consagrados jornalistas, 
tais como Luiz Carlos Cancelier, 
Valdir Alves (Didì), e o repórter 
cinematográfico, Airton Carneiro. 
Guardadas as devidas proporções 
de épocas, esta foi a maior 
campanha política já realizada 
em território catarinense, na 
qual percorreremos duas vezes 
todas as regiões e os principais 
municípios da época, participando 
de reuniões homéricas em 
pavilhões de festas, comícios 
com a presença de milhares 
de pessoas,  carreatas com 
centenas de carros, entre outras 
manifestações em favor dos 
candidatos do “Manda Brasa”. 

(Acervo particular de Lúcio 
Colombo - Memória da Política 
Catarinense)

para finalizar os trâmites 
que faltam para garantir o 
acesso ao local.

- O deputado também 
reforçou reivindicações 
p e l a s  q u a i s  v e m 
t r a b a l h a n d o  c o m 
insistência na Assembleia, 
principalmente as que 
envolvem a SC-418, na 
ligação entre Joinville e 
São Bento do Sul.

A l é m  d i s s o ,  e l e  e 
o  s e c r e t á r i o  fa l a r a m 
do importante projeto 
da construção de uma 
intersecção na Avenida 
dos Imigrantes, em São 
Bento do Sul.  “Está em 
fase final, já em processo 
de solicitação de licenças 

ambientais” ,  destacou 
Dreveck.

- O deputado reforçou 
t a m b é m  a  d e m a n d a 
envolvendo a SC-414, de 
Luiz Alves a Massaranduba. 
Segundo o secretário Vieira, 
o projeto está em adequação 
e deve ser finalizado até 
o fim do ano. Dreveck 
seguirá acompanhando e 
atuando fortemente para 
garantir a execução das 
obras de infraestrutura na 
região. Drevek disse que, “a 
reunião foi importante para 
reforçar os pleitos e alinhar 
as ações com a secretaria, 
para sedimentar a sintonia 
entre o parlamento e o 
Executivo”.
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DIA NACIONAL DO CAFÉ 
É COMEMORADO NESTA 

SEGUNDA-FEIRA, 24
Na segunda-feira, 24, é comemorado o Dia Nacional do Café. 

A data faz parte do Calendário de Eventos do Brasil por iniciativa 
da Associação Brasileira da Indústria de Café (Abic) desde 2005. 
O Dia Internacional do Café é celebrado em 14 de abril.

No Brasil, o café tem uma importante presença na 
história do país e desenvolvimento da economia brasileira. 
Acredita-se, que os primeiros cafezais se fortaleceram no 
país a partir do século XVIII. A parte triste da história, é que 
antes da abolição da escravatura, muitos cafezais utilizavam 
a mão de obra de escravizados para produzi-lo. Embora 
esteja presente no Brasil há apenas três séculos, a história 
do consumo do café começou na Etiópia, ainda no século IX.
Ao longo da história, a região que mais produzia café no Brasil, 
fi cava entre São Paulo e Minas Gerais. Atualmente, Minas Gerais 
é responsável por mais da metade do total da produção de café 
no Brasil, seguida do Espírito Santo e de São Paulo.

Quanto ao consumo, o Sudeste lidera, seguido do Nordeste 
em segundo e o Sul em terceiro lugar. Segundo um levantamento 
realizado pela Abic, aproximadamente 9 em cada 10 brasileiros 
com mais de 15 anos de idade consomem café regularmente, 
seja ele puro, com leite, ou com acréscimo de outros ingredientes 
como acontece no cappuccino. Em 2020, o consumo de café no 
Brasil cresceu 1,34% chegando a 21,2 milhões de sacas de 60 
quilos consumidas, segundo a Abic.

Atualmente o café é a segunda bebida mais consumida no 
mundo, fi cando atrás apenas da água. Ao redor do mundo, apenas 
os Estados Unidos consomem mais café que os brasileiros. A 
cafeína, presente no café, é um estimulante que ajuda a evitar 
a depressão e o mau humor, além disso, o café é um forte 
aliado para combater o frio nos períodos de inverno, portanto, a 
expectativa é de que a partir desta época do ano, o consumo do 
café aumente ainda mais.

E aí, já bateu aquela vontade de tomar um café quentinho? 
Veja os locais onde você pode saborear um delicioso café em 
Canoinhas e região!
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José Rossi Júnior
PLANALTO NORTE

SEPARAR O LIXO RECICLÁVEL É PRESERVAR O MEIO AMBIENTE E AJUDAR 
NO SUSTENTO DE MUITAS FAMÍLIAS

Na última segunda-feira, 
17, foi celebrado o Dia Mundial 
d a  R e c i c l a g e m .  A  d a t a , 
instituída pela Organização 
das Nações Unidas para a 
Educação, a Ciência, e a Cultura 
(Unesco), tem como objetivo 
criar uma consciência crítica 
de reflexão sobre as questões 
ambientais e o consumismo.

A o  l o n g o  d o s  a n o s , 
d i v e r s o s  p ro g r a m a s  d e 
iniciativas públicas e privadas 
tem buscado conscientizar a 
população para a reciclagem, 
e as iniciativas tem dado 
certo, parcialmente, pois 
mais pessoas reciclam, mas 
por outro lado, a produção 
de l ixo no país aumenta 
gradativamente. Por esse 
motivo, o Brasil pode ser 
considerado um país que 
recicla pouco. 

Um levantamento feito 
no ano passado pela Abrelpe 
(Associação Brasileira de 
Empresas de Limpeza Pública 
e  Resíduos Especia is)  e 
divulgado pela CNN, aponta 
que o Brasil chega a perder R$ 
14 bilhões por ano com a falta 
de reciclagem adequada do 
lixo. O mesmo levantamento 
afirma que anualmente o país 
produz quase 80 milhões 
de  toneladas  de  l ixo ,  e 
apenas 4% o são reciclados 
adequadamente.   

Entretanto, curiosamente, 
o Brasil fechou o ano de 2020 
como um dos principais líderes 
mundiais em reciclagem 
de latas de alumínio.  De 
acordo com levantamento 
da Associação Brasileira 
dos Fabricantes de Latas de 
Alumínio (Abralatas), o país 
obteve um índice de reciclagem 
de 97,4%.  De 402,2 mil 
toneladas de latas vendidas, 
foram recicladas 391,5 mil, 
ou,  aproximadamente 31 
bilhões de unidades. Em 2019, 
o número de latas vendidas 
e recicladas foi menor. Na 
ocasião, foram 375,7 mil 
toneladas vendidas e 366,8 
mil toneladas recicladas.

CONSEQUÊNCIAS

O l ixo não reciclado, 
i n v a r i a v e l m e n t e  a c a b a 
afetando o meio ambiente, pois 
vão para a mata ou para o leito 
dos rios. “Além da poluição do 
ar, terra e água, a má gestão 
dos resíduos tem efeitos 
prejudiciais à saúde pública 
(devido à poluição ambiental 
e à possível transmissão 
d e  d o e n ç a s  i n fe c c i o s a s 

Cooperativa de Trabalho dos Recicladores de Canoinhas gera renda para diversas famílias

Em Papanduva, lixeiras da coleta seletiva foram instaladas no 
centro do município 

Materiais reciclados são encaminhados a uma Associação 
de Catadores em Papanduva 

Materiais que não podem ser reciclados são 
encaminhados a um aterro, que recebe materiais de 

diversos municípios da região

Canoinhas é referência na separação de isopor. Foto de arquivo mostra o primeiro 
carregamento realizado na cidade em dezembro de 2017 

transportadas por vetores) 
e à degradação ambiental 
em geral, bem como aos 
impactos paisagísticos”, diz 
o trecho de um artigo sobre 
o tema, apresentado pela 
AmbScience. 

O descarte indevido dos 
resíduos, acaba por prejudicar 
o próprio ser humano, afinal, 
como normalmente o destino 
dos materiais são os rios, 
ele provoca, desequilíbrio 
ambiental  e  representa 
ameaça à vida aquática, 
além de contaminar a água 
ut i l izada para consumo 
humano, podendo causar 
doenças caso seja consumida. 

INICIATIVAS

Os programas de defesa 
do meio ambiente e  as 
iniciativas de conscientização, 
abordam iniciativas simples, 
que se acatadas por toda a 
população, farão a diferença. 
São mudanças simples no 
cotidiano, em práticas e ações, 
que quando se tornarem 
habito, servirão de exemplo e 
até mesmo, facilitador. 

A primeira iniciativa a ser 
tomada, é a substituição de 
embalagens descartáveis 
por retornáveis. Diversos 

produtos já oferecem essa 
alternativa, tais como bebidas 
ou as sacolas plásticas de 
supermercado, que hoje 
já oferecem as de tecido. 
Também, alguns produtos 
como da área de cosméticos, 
já oferecem embalagens 
biodegradáveis, que são 
m e l h o re s  d o  p o n t o  d e 
vista ambiental do que as 

tradicionais.
Mas a inda,  uma das 

iniciativas que proporcionam 
o resultado mais rápido em 
benefício ao meio ambiente, é 
a separação do lixo de acordo 
com o que é orientado pelos 
órgãos oficiais. Separação 
essa, dos resíduos sólidos, e 
dos resíduos orgânicos.

C O M O  D E S C A R TA R 
CORRETAMENTE

S e p a r a n d o  o  l i x o 
corretamente, o trabalho 
dos coletores é facilitado e 
o destino dado aos resíduos 
será o correto. O lixo normal, 
que não pode ser reciclado 
será coletado pela empresa 
responsável, já o material 

Na semana em que é comemorado o Dia Mundial da Reciclagem, saiba a importância e reciclar e algumas iniciativas que incentivam a destinação correta do lixo 

M
oises G

onçalves

Arquivo
Lucélia Leite

reciclado, será coletado pela 
equipe de coleta seletiva, ou 
pelos profissionais autônomos 
da coleta de material reciclado, 
e destinado para o local de 
reciclagem.

São considerado recicláveis, 
mater ia is  como latas de 
bebidas e alimentos, tampas 
de recipientes de vidro, latas 
de biscoito, bandejas e panelas, 
ferragens,  grampos,  f ios 
elétricos, chapas, embalagens 
de marmitex, alumínio, cobre, aço 
e latas de produtos de limpeza. 
Antes de serem separado 
para a coleta, esses materiais 
devem ser higienizados. O vidro 
também pode ser considerado 
reciclável, mas é importante 
que o seu descarte seja feito 
visando a integridade física dos 
coletores, colocando dentro de 
garrafas pets ou caixas de leite, 
e sinalizando que a embalagem 
contém vidro. 

Não são considerados 
materiais recicláveis, restos 
de alimentos e lixo de banheiro, 
por exemplo. 

Alguns materiais como 
latas de aerossóis,  latas 
de tinta,  pilhas,  latas de 
inseticida, latas de pesticida e 
materiais hospitalares, não são 
considerados recicláveis, mas 
não devem ser descartados no 
lixo comum. Cada cidade deve 
oferecer um ponto de coleta 
para esses materiais. 

RECICLAGEM EM SANTA 
CATARINA

Embora não seja o Estado 
que mais recicla, posto esse 
que pertence à São Paulo, Santa 
Catarina é referência nacional 
em reciclagem. No fim de 2019, 
um programa lançado pelo 
Governo, por meio do Instituto 
do Meio Ambiente (IMA) fez 
com que Santa Catarina se 
tornasse o primeiro estado 
brasileiro a fazer a articulação 

da Logística Reversa, atuando 
como mediador entre os 
comerciantes, administração 
municipal e população para 
o descarte adequado, e as 
e n t i d a d e s  g e s t o r a s  q u e 
realizam a coleta do material 
recolhido.

O Programa Penso, Logo 
Destino, é executado em três 
etapas: Logística Reversa, 
Coleta Seletiva e Resíduos 
Orgânicos. A intenção é que 
após o desenvolvimento das 
três fases do projeto, Santa 
Catarina seja o estado brasileiro 
que mais recicla e reutiliza e 
que menos produz resíduo. O 
programa entrou em ação no 
ano passado, e ainda está em 
fase de desenvolvimento. 

REGIÃO 

Na região de Canoinhas, 
alguns programas instalados 
nos municípios favorecem a 
reciclagem. 

Em Canoinhas, por exemplo, 
existe uma cooperativa de 
recicladores que trabalham 

exc l u s i v a m e n t e  c o m  a 
reciclagem de material. Desta 
cooperativa, 20 cooperados 
tiram o seu sustento e o 
sustento de suas famílias. 

Então, no município, quando 
é feita a separação e destinação 
correta do material reciclável, 
serão beneficiadas direta e 
indiretamente mais de 100 
pessoas.

A Secretar ia  do Meio 
Ambiente do Governo de 
Canoinhas disponibiliza um 
caminhão, especialmente para 
a coleta de material reciclável, 
que faz a coleta em toda a 
cidade. O caminhão passa uma 
vez por semana em cada bairro, 
realizando a coleta.

OUTROS MUNICÍPIOS

Em Papanduva, a coleta 
funciona de segunda a quinta-
feira. Um caminhão passa nos 
bairros coletando o material 
reciclável, aí esse material é 
encaminhado a uma associação 
de catadores do município. Essa 
Associação é responsável pela 

separação em um barracão 
d i s p o n i b i l i z a d o  p e l o 
governo papanduvense.

Ao CN, a prefeitura de 
Papanduva informou que 
em breve será implantada 
a  c o l e t a  s e l e t i v a  d e 
reciclados também nas 
localidades do interior do 
município.

O  m u n i c í p i o  d e 
Irineópolis conta com a 
coleta seletiva uma vez 

por semana. A coleta é 
realizada pela prefeitura 
e o material vai para a 
Unidade de Triagem e 
Compostagem (UTC), lá 
os associados fazem a 
separação e destinação 
desses materiais. Na UTC, as 
cascas de frutas e legumes, 
restos de alimentos e pó 
de café são reaproveitados 
na compostagem para a 
produção de adubo.
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SEPARAR O LIXO RECICLÁVEL É PRESERVAR O MEIO AMBIENTE E AJUDAR 
NO SUSTENTO DE MUITAS FAMÍLIAS

Na última segunda-feira, 
17, foi celebrado o Dia Mundial 
d a  R e c i c l a g e m .  A  d a t a , 
instituída pela Organização 
das Nações Unidas para a 
Educação, a Ciência, e a Cultura 
(Unesco), tem como objetivo 
criar uma consciência crítica 
de reflexão sobre as questões 
ambientais e o consumismo.

A o  l o n g o  d o s  a n o s , 
d i v e r s o s  p ro g r a m a s  d e 
iniciativas públicas e privadas 
tem buscado conscientizar a 
população para a reciclagem, 
e as iniciativas tem dado 
certo, parcialmente, pois 
mais pessoas reciclam, mas 
por outro lado, a produção 
de l ixo no país aumenta 
gradativamente. Por esse 
motivo, o Brasil pode ser 
considerado um país que 
recicla pouco. 

Um levantamento feito 
no ano passado pela Abrelpe 
(Associação Brasileira de 
Empresas de Limpeza Pública 
e  Resíduos Especia is)  e 
divulgado pela CNN, aponta 
que o Brasil chega a perder R$ 
14 bilhões por ano com a falta 
de reciclagem adequada do 
lixo. O mesmo levantamento 
afirma que anualmente o país 
produz quase 80 milhões 
de  toneladas  de  l ixo ,  e 
apenas 4% o são reciclados 
adequadamente.   

Entretanto, curiosamente, 
o Brasil fechou o ano de 2020 
como um dos principais líderes 
mundiais em reciclagem 
de latas de alumínio.  De 
acordo com levantamento 
da Associação Brasileira 
dos Fabricantes de Latas de 
Alumínio (Abralatas), o país 
obteve um índice de reciclagem 
de 97,4%.  De 402,2 mil 
toneladas de latas vendidas, 
foram recicladas 391,5 mil, 
ou,  aproximadamente 31 
bilhões de unidades. Em 2019, 
o número de latas vendidas 
e recicladas foi menor. Na 
ocasião, foram 375,7 mil 
toneladas vendidas e 366,8 
mil toneladas recicladas.

CONSEQUÊNCIAS

O l ixo não reciclado, 
i n v a r i a v e l m e n t e  a c a b a 
afetando o meio ambiente, pois 
vão para a mata ou para o leito 
dos rios. “Além da poluição do 
ar, terra e água, a má gestão 
dos resíduos tem efeitos 
prejudiciais à saúde pública 
(devido à poluição ambiental 
e à possível transmissão 
d e  d o e n ç a s  i n fe c c i o s a s 

Cooperativa de Trabalho dos Recicladores de Canoinhas gera renda para diversas famílias

Em Papanduva, lixeiras da coleta seletiva foram instaladas no 
centro do município 

Materiais reciclados são encaminhados a uma Associação 
de Catadores em Papanduva 

Materiais que não podem ser reciclados são 
encaminhados a um aterro, que recebe materiais de 

diversos municípios da região

Canoinhas é referência na separação de isopor. Foto de arquivo mostra o primeiro 
carregamento realizado na cidade em dezembro de 2017 

transportadas por vetores) 
e à degradação ambiental 
em geral, bem como aos 
impactos paisagísticos”, diz 
o trecho de um artigo sobre 
o tema, apresentado pela 
AmbScience. 

O descarte indevido dos 
resíduos, acaba por prejudicar 
o próprio ser humano, afinal, 
como normalmente o destino 
dos materiais são os rios, 
ele provoca, desequilíbrio 
ambiental  e  representa 
ameaça à vida aquática, 
além de contaminar a água 
ut i l izada para consumo 
humano, podendo causar 
doenças caso seja consumida. 

INICIATIVAS

Os programas de defesa 
do meio ambiente e  as 
iniciativas de conscientização, 
abordam iniciativas simples, 
que se acatadas por toda a 
população, farão a diferença. 
São mudanças simples no 
cotidiano, em práticas e ações, 
que quando se tornarem 
habito, servirão de exemplo e 
até mesmo, facilitador. 

A primeira iniciativa a ser 
tomada, é a substituição de 
embalagens descartáveis 
por retornáveis. Diversos 

produtos já oferecem essa 
alternativa, tais como bebidas 
ou as sacolas plásticas de 
supermercado, que hoje 
já oferecem as de tecido. 
Também, alguns produtos 
como da área de cosméticos, 
já oferecem embalagens 
biodegradáveis, que são 
m e l h o re s  d o  p o n t o  d e 
vista ambiental do que as 

tradicionais.
Mas a inda,  uma das 

iniciativas que proporcionam 
o resultado mais rápido em 
benefício ao meio ambiente, é 
a separação do lixo de acordo 
com o que é orientado pelos 
órgãos oficiais. Separação 
essa, dos resíduos sólidos, e 
dos resíduos orgânicos.

C O M O  D E S C A R TA R 
CORRETAMENTE

S e p a r a n d o  o  l i x o 
corretamente, o trabalho 
dos coletores é facilitado e 
o destino dado aos resíduos 
será o correto. O lixo normal, 
que não pode ser reciclado 
será coletado pela empresa 
responsável, já o material 

Na semana em que é comemorado o Dia Mundial da Reciclagem, saiba a importância e reciclar e algumas iniciativas que incentivam a destinação correta do lixo 
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reciclado, será coletado pela 
equipe de coleta seletiva, ou 
pelos profissionais autônomos 
da coleta de material reciclado, 
e destinado para o local de 
reciclagem.

São considerado recicláveis, 
mater ia is  como latas de 
bebidas e alimentos, tampas 
de recipientes de vidro, latas 
de biscoito, bandejas e panelas, 
ferragens,  grampos,  f ios 
elétricos, chapas, embalagens 
de marmitex, alumínio, cobre, aço 
e latas de produtos de limpeza. 
Antes de serem separado 
para a coleta, esses materiais 
devem ser higienizados. O vidro 
também pode ser considerado 
reciclável, mas é importante 
que o seu descarte seja feito 
visando a integridade física dos 
coletores, colocando dentro de 
garrafas pets ou caixas de leite, 
e sinalizando que a embalagem 
contém vidro. 

Não são considerados 
materiais recicláveis, restos 
de alimentos e lixo de banheiro, 
por exemplo. 

Alguns materiais como 
latas de aerossóis,  latas 
de tinta,  pilhas,  latas de 
inseticida, latas de pesticida e 
materiais hospitalares, não são 
considerados recicláveis, mas 
não devem ser descartados no 
lixo comum. Cada cidade deve 
oferecer um ponto de coleta 
para esses materiais. 

RECICLAGEM EM SANTA 
CATARINA

Embora não seja o Estado 
que mais recicla, posto esse 
que pertence à São Paulo, Santa 
Catarina é referência nacional 
em reciclagem. No fim de 2019, 
um programa lançado pelo 
Governo, por meio do Instituto 
do Meio Ambiente (IMA) fez 
com que Santa Catarina se 
tornasse o primeiro estado 
brasileiro a fazer a articulação 

da Logística Reversa, atuando 
como mediador entre os 
comerciantes, administração 
municipal e população para 
o descarte adequado, e as 
e n t i d a d e s  g e s t o r a s  q u e 
realizam a coleta do material 
recolhido.

O Programa Penso, Logo 
Destino, é executado em três 
etapas: Logística Reversa, 
Coleta Seletiva e Resíduos 
Orgânicos. A intenção é que 
após o desenvolvimento das 
três fases do projeto, Santa 
Catarina seja o estado brasileiro 
que mais recicla e reutiliza e 
que menos produz resíduo. O 
programa entrou em ação no 
ano passado, e ainda está em 
fase de desenvolvimento. 

REGIÃO 

Na região de Canoinhas, 
alguns programas instalados 
nos municípios favorecem a 
reciclagem. 

Em Canoinhas, por exemplo, 
existe uma cooperativa de 
recicladores que trabalham 

exc l u s i v a m e n t e  c o m  a 
reciclagem de material. Desta 
cooperativa, 20 cooperados 
tiram o seu sustento e o 
sustento de suas famílias. 

Então, no município, quando 
é feita a separação e destinação 
correta do material reciclável, 
serão beneficiadas direta e 
indiretamente mais de 100 
pessoas.

A Secretar ia  do Meio 
Ambiente do Governo de 
Canoinhas disponibiliza um 
caminhão, especialmente para 
a coleta de material reciclável, 
que faz a coleta em toda a 
cidade. O caminhão passa uma 
vez por semana em cada bairro, 
realizando a coleta.

OUTROS MUNICÍPIOS

Em Papanduva, a coleta 
funciona de segunda a quinta-
feira. Um caminhão passa nos 
bairros coletando o material 
reciclável, aí esse material é 
encaminhado a uma associação 
de catadores do município. Essa 
Associação é responsável pela 

separação em um barracão 
d i s p o n i b i l i z a d o  p e l o 
governo papanduvense.

Ao CN, a prefeitura de 
Papanduva informou que 
em breve será implantada 
a  c o l e t a  s e l e t i v a  d e 
reciclados também nas 
localidades do interior do 
município.

O  m u n i c í p i o  d e 
Irineópolis conta com a 
coleta seletiva uma vez 

por semana. A coleta é 
realizada pela prefeitura 
e o material vai para a 
Unidade de Triagem e 
Compostagem (UTC), lá 
os associados fazem a 
separação e destinação 
desses materiais. Na UTC, as 
cascas de frutas e legumes, 
restos de alimentos e pó 
de café são reaproveitados 
na compostagem para a 
produção de adubo.
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Rua 12 de Setembro, 760 - Centro de Canoinhas

VEJA OS GRÁFICOS COM A 
POPULAÇÃO, NÚMERO DE CASOS E 
ÓBITOS POR COVID-19 NA REGIÃO 

N o s  ú lt i m o s  m e s e s , 
os números de casos,  e 
consequentes óbitos por 
covid-19 na microrregião de 
Canoinhas tem aumentado 
rapidamente.  Canoinhas, 
município mais populoso entre 
os abordados na matéria, 
soma quase 50 por cento do 
total de óbitos registrados, 
e mais da metade dos casos 
registrados. Mas vale lembrar, 
que a população canoinhense 
representa quase a metade 
do total de moradores dos 
municípios citados. 

Para  possib i l i tar  um 
comparativo, o CN preparou 
u m a  s e q u ê n c i a  d e  t rê s 
gráficos, com informações 
dos municípios de Canoinhas, 
Três Barras, Major Vieira, Bela 
Vista do Toldo, Irineópolis e 
Papanduva, apontando o total 
de habitantes estimados de 
cada um dos municípios, o 
total de casos confirmados 
de covid-19 desde o início 
da pandemia, e os óbitos já 
registrados. 

No comparativo, é possível 
verificar que Canoinhas, por 
exemplo, é o município com 
o maior número de casos 
registrados, e também o 
com maior número de óbitos, 
porém, é o mais populoso. 

O menos populoso, Bela 
Vista do Toldo, também é o 
com menos casos e menos 
ó b i t o s .  D e s s a  fo r m a ,  a 
proporção segue para todos os 
municípios. Confira os gráficos: 

SAÚDE

Com base nos dados 
divulgados até a 
noite de quarta-feira, 
Papanduva, Canoinhas, 
Três Barras, Major 
Vieira, Bela Vista do 
Toldo e Irineópolis, 
somados, já tiveram 
quase 9 mil casos e 186 
óbitos
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POPULAÇÃO ESTIMADA DOS MUNICÍPIOS

TOTAL DE CASOS DE COVID-19 JÁ REGISTRADOS

TOTAL DE ÓBITOS 
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SEGURANÇA

Nesta segunda-feira, 
17, o comandante da 2ª 
Região de Polícia Militar 
(RPM), coronel Newton 
Fernando Ayres  dos 
Anjos, visitou a sede do 3º 
Batalhão de Polícia Militar 
(BPM) de Canoinhas.

O  c o m a n d a n t e 
regional foi recepcionado 
pelo  comandante  do 
batalhão de Canoinhas, 
tenente-coronel Silvano 
Sasinski, além dos demais 
oficiais que atuam no 3º 
BPM.

Na ocasião,  vários 
assuntos relacionados à 
segurança entraram em 
pauta, bem como o Curso 
de Ações de Combate aos 
Crimes Violentos Contra 
Patrimônio que iniciou na 

Aconteceu no domingo,16, 
o culto de militares com 
posse do novo coordenador 
do  Grumeca ,  (Grupo de 
Mil itares Evangél ico de 
Canoinhas), assumindo então 
o Cabo Elias.

O Comandante do 3BPM, 
tenente coronel  Silvano 
Sasinski esteve presente 
na ocasião, agradeceu ao 
C o o r d e n a d o r  R e g i o n a l , 
que deixou o cargo após 10 
anos e parabenizou o novo 
coordenador.

Na tarde de terça-feira, 
18, compareceu na sede 
do 3º  BPM um homem 
r e l a t a n d o  q u e  e s t a v a 
sofrendo ameaças de morte 
de seu filho, que estava em 
posse de uma espingarda 
de pressão, modificada para 
calibre 22.

Os policiais militares 
deslocaram até a residência 
na SC-477, bairro Água Verde, 
no município de Canoinhas, 
onde a vítima autorizou a 
entrada na casa. Em buscas 
n a  c a s a ,  n o  q u a r t o  d o 
suspeito, foi encontrado um 
cigarro de maconha e outro 
similar no interior do veículo 
do rapaz. Em uma edícula, 
nos fundos, foi encontrada a 
arma citada juntamente com 
quatro munições, calibre 
22, com três intactas e 
uma deflagrada. O suspeito 

N a  t a rd e  d e  t e rç a -
feira, 18, policiais militares 
receberam informações de 
um homem com mandado 
d e  p r i s ã o  e m  a b e r t o , 
em virtude de sentença 
c o n d e n a t ó r i a  re l a t i v a 
ao crime de tráfico de 
entorpecentes.

Diante disto, os policiais 
realizaram diligências e 

localizaram o referido na 
Rua Senador Ivo de Aquino, 
bairro Jardim Esperança, no 
município de Canoinhas.

Diante dos fatos, foi dado 
voz de prisão ao homem, 
cientificando-o sobre seus 
direitos. Ato contínuo, o 
preso foi conduzido até a 
Unidade Prisional Avançada 
de Canoinhas.

A Polícia Militar está 
alertando sobre um golpe 
envolvendo mercadorias 
apreendidas. Os golpistas 
se passam por agentes da 
Receita Federal para oferecer 
os produtos como doação, 
desde que a vítima pague os 
custos do frete.

A Receita Federal, como 
outros órgãos, não realizam 
contato ou qualquer tipo de 
doação fora de processos 
administrativos e não autoriza 
qualquer outra empresa ou 

pessoa a atuar em seu nome.
A i n d a ,  c o n f o r m e 

informações as mercadorias 
apreendidas, objeto dos 
crimes de contrabando ou 
descaminho,  podem ser 
doadas pelo Fisco quando 
se tratar de requerimento 
em processo administrativo 
efetuado por outros órgãos 
públicos ou organizações 
da sociedade civil. Pessoas 
físicas e demais pessoas 
jurídicas não podem receber 
doações dessa natureza.

No domingo, 16, por volta 
das 10h10, policiais militares 
deslocaram até a localidade 
de Rio dos Poços, interior 
do município de Bela Vista 
do Toldo, onde segundo 
denúncias havia perturbação 
do sossego alheio por som 
alto em uma residência. No 
local a guarnição conversou 

com o autor do fato que 
relatou que havia ligado o 
som, mas não estava em 
volume alto, porém havia 
várias denúncias sobre o 
fato. Diante do exposto, foi 
recolhido o aparelho de 
som e elaborado boletim 
termo circunstanciado em 
seu desfavor.

3º BPM RECEBE VISITA DO COMANDANTE 
DA 2ª REGIÃO DE POLÍCIA MILITAR

NOVO COORDENADOR DO GRUMECA

ACUSADO DE AMEAÇAR O PAI, HOMEM É 
PRESO EM CANOINHAS

ENVOLVIDO COM O TRÁFICO 
DE DROGAS, HOMEM É 

PRESO EM CANOINHAS

POLÍCIA ALERTA PARA UM 
NOVO GOLPE ENVOLVENDO 

MERCADORIAS APREENDIDAS

POLÍCIA CESSA 
PERTURBAÇÃO DE SOSSEGO 

ALHEIO 

manhã desta segunda-
feira, na sede do 3º BPM e 
conta com a participação 

de policiais militares, da 
Polícia Civil de Polícia 
Rodoviária Federal (PRF).

assumiu ser o proprietário.
D i a n t e  d o s  f a t o s 

apresentados,  foi  dada 
voz de prisão ao homem e 

conduzido, juntamente com 
a vítima, para a Delegacia de 
Polícia Civil para elucidação 
dos fatos apresentados.
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SEMIFINAL

CATARINENSE
DOM 16/05 16:00      Marcílio Dias   1   4     Chapecoense
QUA 19/05 19:00      Chapecoense  1    1    Marcílio Dias
QUA 19/05 20:30             Brusque  0    0    Avaí

LIBERTADORES
FASE DE GRUPOS

4º FASE GRUPO G

4º FASE GRUPO B

5º FASE GRUPO A

5º FASE GRUPO C

5º FASE GRUPO D

4º FASE GRUPO H

4º FASE GRUPO E

4º FASE GRUPO F

QUI 13/05 19:00      VÉLEZ SARSFIELD            LDU

QUI 13/05 21:00          ALWAYS READY  1     2    OLIMPIA

TER 18/05 19:15                PALMEIRAS  3    4   DEF. JUSTICIA
TER 18/05 21:30         UNIVERSITARIO  3    2   IND. VALLE

TER 18/05 19:15       THE STRONGEST   2    1   SANTOS
QUI 20/05 21:00          BOCA JUNIORS             BAR. GUAYAQUIL

TER 18/05 21:30             FLUMINENSE   1    2  JUN. BARRANQUILLA
QUA 19/05 21:00            RIVER PLATE   2    1   SANTA FE

QUI 13/05 21:00      AMÉRICA DE CALI             ATLÉTICO-MG

TER 18/05 21:30               SÃO PAULO             RACING
QUA 19/05 19:00   SPORTING CRISTAL             RENTISTAS

TER 18/05 21:30               SÃO PAULO   1    0   RACING
QUA 19/05 19:00   SPORTING CRISTAL             RENTISTAS

X

X

X
X

X
X

X
X

X

X
X

X
X

COPA DO BRASIL

X
X
X
X
X
X
X
X
X
X
X
X
X
X
X
X
X
X
X
X
X
X
X
X
X
X
X
X
X
X
X
X

2ª RODADA
TER 01/06 19:00              Cianorte             Santos
TER 08/06 16:30                Santos             Cianorte
TER 01/06 16:30            Vila Nova              Bahia
QUA 09/06 19:00                 Bahia             Vila Nova
QUI 03/06 21:30                    CRB             Palmeiras
QUA 09/06 19:00           Palmeiras              CRB
TER 01/06 21:30           4 de Julho             São Paulo
TER 08/06 19:00            São Paulo             4 de Julho
TER 01/06 19:00          Fluminense             Bragantino
TER 08/06 19:00           Bragantino            Fluminense
QUA 02/06 19:00            Fortaleza             Ceará
QUI 10/06 19:00                 Ceará             Fortaleza
QUA 02/06 16:30               Grêmio             Brasiliense
QUA 09/06 19:00          Brasiliense             Grêmio
QUA 02/06 21:30        América-MG             Criciúma
QUA 09/06 21:30             Criciúma             América-MG
QUI 03/06 19:00                    Avaí             Athletico-PR
QUI 10/06 19:00         Athletico-PR            Avaí
QUA 02/06 19:00                 Remo             Atlético-MG
QUI 10/06 19:00          Atlético-MG            Remo
QUA 02/06 21:30          Corinthians            Atlético-GO
QUA 09/06 21:30          Atlético-GO            Corinthians
QUI 03/06 19:00                 Vitória             Internacional
QUI 10/06  21:30      Internacional             Vitória
QUI 03/06 16:30         Juazeirense             Cruzeiro
QUA 09/06 19:00             Cruzeiro             Juazeirense
QUA 02/06 16:30      Chapecoense             ABC
QUA 09/06 16:30                   ABC             Chapecoense
QUA 02/06 21:30               Coritiba            Flamengo
QUA 09/06 21:30            Flamengo            Coritiba
TER 01/06 21:30              Boavista             Vasco
QUA 09/06 16:30                 Vasco             Boavista
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Reunião foi realizada na sala da presidência da FCF

Estevan Cattoni, Márcio Elisio e Kelvin Soares

Equipe representará o Planalto Norte na Série B do Estadual 

Caravaggio, de Nova Veneza confi rmou participação na Série C do Catarinense 2021
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SANTA CATARINA TEM UM NOVO 
CLUBE PROFISSIONAL DE FUTEBOL

TIMBÓ CANDIDATA-SE OFICIALMENTE 
PARA SEDIAR OS JASC 2021

CHAPECOENSE FARÁ JOGO DE 
ABERTURA DA SÉRIE A DO BRASILEIRO

MORRE O PRESIDENTE 
DO AVAÍ FC

NAÇÃO ESPORTES 
CANOINHAS INICIA A 

PRÉ-TEMPORADA

O  C a r a v a g g i o 
Futebol Clube, de Nova 
Veneza,  oficial izou na 
s e m a n a  p a s s a d a  a 
profissional ização no 
futebol. A assinatura foi 
feita na sede da Federação 
Catarinense de Futebol 
( FC F ) ,  e m  B a l n e á r i o 
Camboriú, e contou com o 
presidente da FCF, Rubens 
Angelotti, o diretor de 
Competições Especiais, 
Carlos Fernando Crispim, 
e dirigentes da equipe de 
Nova Veneza.

A o  c o n c r e t i z a r  a 
profi ssionalização, o clube 
de 51 anos e que sempre 
atuou em competições de 
futebol não profi ssionais, 
confi rmou a participação no 
Campeonato Catarinense 
da Série C 2021.

O  p r e s i d e n t e  d a 
FCF, Rubens Angelotti, 
deseja que o novo fi liado 
consiga desempenhar um 
bom trabalho. “Ficamos 
contentes em contar com 
mais um clube filiado, 
mesmo em um momento 
complicado, de pandemia. 
Desejamos sucesso ao 
Caravaggio nessa nova 
caminhada”, destaca o 
presidente da FCF.

O  p r e s i d e n t e  d a 
Fu n d a ç ã o  M u n i c i p a l 
de Esporte de Timbó, 
Márcio Elisio, esteve na 
sede da Fesporte, em 
Florianópolis. Em mãos um 
ofício com pedido formal ao 
presidente da instituição, 
Kelvin Soares, para que 
o município do Vale do 
Itajaí seja a sede da etapa 
estadual  da 60ª edição dos 
Jogos Abertos de Santa 
(Jasc), a serem realizados 
no período de 24 a 30 de 
novembro.

Agora o pedido será 
avaliado pela Fesporte com 
a posterior visita técnica 
aos locais de competição.

Timbó sediou a última 
edição dos Jasc, em 2019, 
juntamente com Indaial 
e Pomerode. Em 2020 
não houve a competição 

A  C o n f e d e r a ç ã o 
Brasileira de Futebol 
(CBF) divulgou a tabela 
detalhada das 10 primeiras 
rodadas do Campeonato 
Brasileiro da Série A. O 
representante de Santa 
Catarina na competição, 
a Chapecoense, irá fazer 
o jogo de abertura. No dia 

29 deste mês, às 11 horas, 
a equipe irá receber na 
Arena Condá o Red Bull 
Bragantino.

A  C h a p e c o e n s e 
garantiu o acesso para a 
elite do futebol brasileiro 
após ter fi cado com o título 
da Série B do Campeonato 
Brasileiro de 2020.

Na segunda rodada, 
no dia  6 de junho,  a 
C h a p e c o e n s e  i r á  a 
S ã o  P a u l o  e n fre n t a r 
o Palmeiras, no Allianz 
P a r q u e .  N a  t e rc e i r a 
rodada, o time catarinense 
enfrentará o Ceará no dia 
13 de junho, na Arena 
Condá.

Faleceu no último 
fim de sema, a Salézio 
Kindermann, um grande 
incentivador do futebol 
feminino .  Ele  era  o 
presidente e fundador 
do Avaí/Kindermann e 

gestor do Napoli. Salézio 
Kindermann não resistiu 
a Covid-19 e veio a óbito 
aos 77 anos.

O velório ocorreu 
no domingo, 16, e foi 
restrito à família.

Os atletas do Nação 
Esportes Canoinhas se 
apresentaram no CT 
Nação, para dar início à 
pré-temporada visando a 
disputa do Campeonato 
Catarinense da Série B.

Supervisionados pelo 
fisioterapeuta Cristiano 
Franzosi e o chefe do 
Departamento Médico do 
Clube, Glauco Eberhardt, 
os atletas realizaram 
testes de força, impulsão 
e  equi l íbr io  além da 
análise muscular e óssea 
de cada atleta.

“Nós fi zemos alguns 
testes específicos para 
vermos como estão as 
condições físicas dos 
a t l et a s  t r a b a l h a n d o 
força, explosão, agilidade, 
fl exibilidade e mobilidade. 
Esse trabalho é para 
termos a análise de cada 
atleta e para podermos 
ev i t a r  a s  l e s õ e s  n o 
decorrer da temporada”, 
disse Cristian Fronzosi.

O Auriazul renovou, 
até o momento, com nove 
atletas que estiveram 
na vitoriosa campanha 
do acesso do último ano. 
Os goleiros Paulo Sérgio 
e Marcão, os zagueiros 

Elton e Gabriel Macedo, 
o  l a t e r a l - e s q u e r d o 
Guilherme Dal-Pian, os 
volantes Thiaguinho e 
Wesley e os atacantes 
Jean Carlos e Ardley 
farão parte do elenco 
comandado pelo técnico 
Kokan, que também teve 
seu contrato renovado.

“ É  i m p o r t a n t e 
termos uma sequência. 
C o n s e g u i m o s  a 
permanência de todos 
os destaques da última 
temporada. Isso é muito 
bom e mostra que os 
profissionais querem 
continuar trabalhando 
no clube mesmo com o 
assédio de outros times. 
Estamos montando um 
grupo escolhido à dedo e 
certamente vamos buscar 
fazer o melhor trabalho 
para conquistarmos os 
nossos objetivos”, disse 
o técnico Kokan.

As novas contratações 
s e r ã o  a n u n c i a d a s 
nos próximos dias.  A 
apresentação oficial do 
clube à imprensa, na cidade 
de Canoinhas, também 
será divulgada em breve 
pelo departamento de 
comunicação do clube.

“Estávamos estudando 
essa possibil idade de 
entrar no profissional 
d e s d e  2 0 1 6 ,  q u a n d o 
renovamos a diretoria. 
Buscamos informações, 
conversando com muita 
gente, principalmente 
nesse ano, onde realmente 
tomamos a decisão de 
ingressar  no  futebol 
p r o f i s s i o n a l ,  p o r q u e 
não está longe da nossa 
re a l i d a d e ” ,  a p o n t a  o 
presidente do Caravaggio 
Futebol Clube, Samuel 
Milanez. “É uma emoção 
muito grande. Estou muito 
contente. É um dia que 
fi cará marcado para Nova 
Veneza”, complementa.

O  d i r e t o r  d e 
competições principais, 

Carlos Fernando Crispim, 
comemorou a entrada 
de mais um clube no 
Campeonato Catarinense 
da Série C. “A competição 
t e m  e v o l u í d o  n o s 
últimos anos. Cada vez 
mais aparecem clubes 
interessados em participar. 
Ano passado tivemos 
um atrativo importante, 
que foi a transmissão das 
duas partidas da fi nal de 
forma on-line. A pandemia 
impede a torcida de ir aos 
jogos e essa cobertura pela 
internet ajuda os clubes 
nesse sentido. Estamos 
em tratativas para buscar 
a transmissão de todos 
os jogos da competição 
desse ano”, pontua Carlos 
Crispim.

por conta da pandemia 
da Covid 19, fator alegado 
por Jaraguá do Sul para 
desistir do evento em 2021.

Segundo Márcio Elisio 
a realização dos Jasc, 
em Timbó, este ano, foi 
um pedido do prefeito 
Jorge Kruger.  “Temos 
toda uma infraestrutura 
pronta desde 2019 e nos 

colocamos à disposição da 
Fesporte para a realização 
do evento, afi nal, o esporte 
catarinense tem toda uma 
cadeia produtiva, que já 
fi cou bastante prejudicada 
com a paralisação no 
ano passado devido a 
pandemia e não podemos 
correr o risco de fi car mais 
uma vez sem os Jasc”.
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A ALUNOS DA E.E.B. RODOLFO 
ZIPPERER ESTÃO RECEBENDO 
DESJEJUM ANTES DAS AULAS

EDSON LEMOS ASSUME PRESIDÊNCIA DA 
FUNDAÇÃO CATARINENSE DE CULTURA

AGENDA 
DAS LIVES

JOSÉ ROSSI JÚNIOR
Canoinhas 

D
esde a última segunda-
feira, 17, os alunos da 
Escola de Educação 
B á s i c a  R o d o l f o 

Zipperer, no Campo d’Água 
Verde, em Canoinhas, estão 
r e c e b e n d o  u m  d e sj ej u m 
elaborado por nutricionista, 
logo quando chegam na escola. 
Todos os dias,  os alunos 
têm acesso a um cardápio 
diferenciado. A iniciativa tem a 
parceria da Secretaria de Estado 
da Educação. 
Para a gestora escolar Ana 
Carolina Allage, essas iniciativas 
são importantes no momento 
atual. “Acredito que o bem estar 
de nossos alunos, o ambiente 
escolar aconchegante e uma 
alimentação saudável favorecem 
ao desenvolvimento cognitivo e 
nas relações interpessoais, tão 
importantes nesse momento 
de distanciamento social”, 
afirma. Ela também destaca 
que a escola está segundo 
os protocolos de prevenção 
a proliferação do coronavírus. 
“A escola abre as 7h15, é feita 
a aferição da temperatura e 
eles se deslocam ao refeitório 

A
A Fundação Catarinense 
de Cultura (FCC), tem um 
novo presidente: Edson 
Lemos. O novo gestor 

já promoveu uma reunião a fim 
de elaborar seu plano de ação e 
metas a curto e médio prazos, 
com o objetivo de dialogar 
com os setores culturais e os 
diversos municípios do estado. 
“Teremos a missão e o desafio 
de buscar alternativas para 
impulsionar o setor cultural, 
principalmente neste período 
de pandemia”, adiantou.
Edson Lemos, mais conhecido 
como Edinho, é natural de 
Florianópolis. Formado em 
A d m i n i s t r a ç ã o  e  G e s t ã o 
d e  N e g ó c i o s ,  fo i  d i ret o r 
de Marketing e Eventos da 
Secretaria Municipal de Turismo 
(Setur)  de  Flor ianópol is , 
secretário municipal do Instituto 
de Geração de Oportunidades 
de Florianópolis (Igeof), duas 
vezes vereador e secretário da 
região continental da capital 
catarinense.
Edinho Lemos coordenou, ainda, 
o Polo de Turismo da Grande 
Florianópolis, um projeto em 
parceria entre o Convention 
Bureau e o Sebrae que abrange 
22 municípios e tem como foco 

Alunos recebem o café da manhã assim que chegam na escola 

Edinho já promoveu uma reunião a fim de elaborar seu plano de ação 
e metas 

21 DE MAIO

14h – MARCELO D2

Onde: Twitch

19h30 - ISRAEL & RODOLFFO + CAIO 
AFIUNE

Onde: YouTube e Multishow

20h30 - THIAGUINHO

Onde: YouTube

22 DE MAIO

16h - ELBA RAMALHO + PRETA GIL + 
SANDRA DE SÁ

Onde: YouTube

21h30 - ALCIONE + CRIOLO
Onde: YouTube | Multishow

23 DE MAIO

15h - BUENA VISTA, SOUL, JAZZ & 
BLUES FESTIVAL
Onde: YouTube

16h - VANESSA DA MATA + NEGRA LI + 
FERNANDA ABREU
Onde: YouTube
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para o desjejum, e às 7h45 
sobem para as salas com 
os professores. Seguindo 

s e m p r e  o s  p r o t o c o l o s 
sanitários do PlanCon Edu”, 
completa.

a criação de novos roteiros, 
principalmente, no turismo 
cultural.

SUBSTITUIÇÃO

Edinho, que foi indicado 

pelo governador Carlos 
Moises substitui Dolores 
Carolina Tomaselli, que havia 
assumido o cargo no dia 30 de 
abril, por indicação da então 
governadora Daniela Reinehr.
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SINOPSES DE 21 À 27 DE MAIORESUMO DAS NOVELAS

SEGUNDA A SÁBADO - 21h20SEGUNDA A SEXTA - 17h44

SEXTA, 21 DE MAIO
Karina tenta se aproximar de 

Duca. Pedro e Rominho temem as 
atitudes de Joaquina no palco, que 
insiste em dramatizar. Sol se enfurece 
com o Santiago e acaba com o show. 
Dandara conta para Gael que Bianca 
e João querem descobrir quem é o pai 
de Karina. Gael se recusa a fazer um 
exame de DNA com Karina. Sol tenta 
voltar à Galera da Ribalta. René afi rma 
a Edgard que nunca revelará quem 
tentou se relacionar com Ana. Scorpio 
avisa a Duca que se encontrará com 
ele quando o show principal começar. 
Joaquina desiste de cantar e todos 
da banda entram em pânico. Bianca 
agride João por tentar beijá-la à força. 

SEGUNDA, 24 DE MAIO 
No show do Natiruts, Duca avisa a 

Alan que está sendo vigiado por Lobão. 
Os seguranças veem Alan saindo da 
casa de show, avisam Heideguer, que 
o persegue. Duca conta para Gael que 
não conseguiu falar com o irmão. Dalva 
afi rma ao neto que foi Nat que contou 
tudo para Lobão. Alan pede para Duca 
mudar o número de seu celular. Cobra 
invade a Aquazen com Jade. Lucrécia 
pede para Edgard acompanhá-la em 
um exame. Cobra e Jade namoram e 
brincam na piscina. Pedro e Karina se 
divertem com Tomtom e suas amigas. 

TERÇA, 25 DE MAIO
Cobra socorre Jade e Roberta 

fl agra o casal na Aquazen. Karina e 
Pedro caem no sono, e Tomtom e 
suas amigas brincam com os dois. 
Cobra assume que gosta de Jade. 
Gael descobre que Karina não dormiu 
em casa e se enfurece. Rute pede 
para Mari e Sol cantarem na festa de 
aniversário de Lincoln. Karina conta 
para Bianca que Duca esteve no show 
do Natiruts. Heideguer culpa Lobão 
pela fuga de Alan. 

QUARTA, 26 DE MAIO
Gael pede para Heideguer não 

contar a Lobão o que descobriu. Nat se 
declara para Duca. Karina sugere que 
Pedro peça ajuda à patrocinadora da 
demo para pagar o clipe. Wallace beija 
Bárbara, e Sol fi ca arrasada. Heideguer 
chantageia Nat. Duca usa Roberta 
para provocar Lobão. Lucrécia faz uma 
biópsia, e Edgard a acompanha.

QUINTA, 27 DE MAIO
Heideguer obriga Nat a gravar 

uma mensagem para Alan. Gael faz 
Pedro prometer que irá obedecê-lo 
e cria mandamentos para o namoro. 
Bianca flagra João em seu quarto. 
Alan responde à mensagem de Nat, 
e Heideguer ouve toda a conversa. 

SEXTA, 21 DE MAIO
Ana fica arrasada ao ver Júlia ir 

embora e comenta com Eva que não 
entende o que aconteceu com a menina. 
Marcos vê Sofi a e Miguel se beijando. 
Rodrigo não consegue fazer Júlia contar 
para ele o que aconteceu na casa de Ana. 
Ana conta para Lúcio sobre seu encontro 
com Júlia. Marcos fala com Dora sobre 
Sofi a. Nanda consegue conversar com 
Francisco. 

SÁBADO, 22 DE MAIO
Vitória é fria com Renato e Alice 

tenta consolar o pai. Ana e Júlia se 
juntam para escolher um nome para 
o novo cachorrinho. Ana ouve quando 
Manuela reclama com Rodrigo sobre o 
cachorro. Manuela comenta com Alice 
sobre a atitude de Rodrigo. Iná prevê 
nas cartas que haverá problemas para 
Manuela, Rodrigo e Ana.

SEGUNDA, 24 DE MAIO 
Ana se comove com a descrição 

de Lúcio sobre ela. Wilson dança com 
Aurélia no baile e Iná fica satisfeita. 
Ana convida Lúcio para ir à festa de 
aniversário de sua irmã. Renato fica 
apreensivo quando Alice pede para ir até 
sua casa. Marcos consegue um emprego 
na agência do pai da amiga de Sofi a. Iná 
conta para Manuela que Ana ouviu sua 
discussão com Rodrigo por causa do 
cachorro de Júlia. 

TERÇA, 25 DE MAIO
Marcos e Dora contam para as 

fi lhas que vão morar juntos. Ana conta 
para Alice que quase beijou Rodrigo. 
Laudelino provoca Wilson por causa 
de Aurélia. Renato repreende Alice 
por comprar as fotos que estavam na 
livraria. Rodrigo dá um presente para 
Manuela. Lourenço diz a Rodrigo que 
conheceu uma mulher em um site de 
relacionamentos. 

QUARTA, 26 DE MAIO
Lúcio convida Ana para ir a um 

concerto. Wilson chega para seu jantar 
com Aurélia e menciona a carta que 
recebeu. Jonas esquece o aniversário de 
casamento e Cris fi ca furiosa. Rodrigo 
pede para conversar com Ana e Eva ouve 
sem ser percebida. 

QUINTA, 27 DE MAIO 
Ana desmarca seu encontro com 

Lúcio. Cris se enfurece com o presente 
que Jonas lhe dá. Iná e Wilson se 
preocupam com a saúde de Laudelino. 
Renato tenta esconder de Alice sua 
situação fi nanceira. Eva fala com Lúcio 
sobre Ana. Celina conta para Nanda 
que vai se encontrar com o homem que 
conheceu pela internet. Jonas manda 
Cléber demitir Eliete. 

SEXTA, 21 DE MAIO
Diante da ameaça de Dominique, 

Renzo decide voltar a trabalhar com 
a tia. Helena marca um encontro 
com alguém misterioso e pede a 
Micaela que despiste Hugo. Ermelinda 
consegue alcançar o taxi das meninas. 
Alan estranha o atraso de Kyra/
Cleyde. Petra dá um sumiço nos ratos, 
Madonna e Justin Bieber, para se 
vingar dos fi lhos de Alan. 

SÁBADO, 22 DE MAIO
Alexia, Kyra e Luna copiam a 

planilha em um pendrive, antes que 
Dominique e Renzo retornem à sala. 
Marlene assegura a Gael que a morte 
de seu pai foi um acidente e que 
Micaela não teve culpa. Gael conta 
a Marlene que Verônica está lhe 
oferecendo dinheiro para ajudá-la a se 
vingar de Micaela. 

SEGUNDA, 24 DE MAIO
Hugo desconfi a de que Helena o 

esteja traindo. Mário conta a Marlene 
que Helena mentiu para ele e para 
Luna. Alexia comenta com as amigas 
que Zezinho não pode saber que Renzo 
é sócio de Rafael na Labrador. Alexia 
acha que Kyra está apaixonada por 
Alan. Téo diz a Enéas que não contou 
a Luna/Fiona sobre o resultado da 
ressonância. 

TERÇA, 25 DE MAIO
Kyra/Cleyde se esforça para não 

se envolver com a declaração de amor 
de Alan, que fica arrasado quando 
a babá diz que ama outro homem. 
Dominique comenta com Edu sua 
desconfi ança de que Renzo facilitou 
a fuga das três testemunhas. Rafael 
não consegue se relacionar com 
Renatinha, apesar das investidas da 
secretária. Alexia tem uma visão de 
Renzo durante o ‘show’ particular que 
faz para Zezinho.

QUARTA, 26 DE MAIO
Alexia/Josimara implora que 

Zezinho deixe a Labrador. Helena se 
sensibiliza com o abraço de Luna/
Fiona. Dionice alerta Bia sobre as 
orientações de treino de Isaac. Téo 
decide fazer a cirurgia. Luna se 
emociona ao ver que Helena cantava 
a mesma canção de ninar para ela e 
Téo. Renatinha fl agra Alexia/Josimara 
aos beijos com Zezinho. 

QUINTA, 27 DE MAIO 
Kyra/Cleyde diz a Alan que se 

continuar no trabalho acabará se 
apaixonando por ele. Micaela diz a 
Téo que Bruno não está interessado 
nela, sem saber que o rapaz está 
preparando uma surpresa para ela.

SEXTA, 21 DE MAIO
Téo expulsa Érika de sua casa. Maria 

Marta conta para José Alfredo que Maria 
Clara convidou Cristina para a festa da 
empresa. Tuane sugere que Jurema se 
hospede na casa de Xana. José Alfredo 
se lembra de uma conversa que teve com 
Cristina. Cristina se aconselha com Vicente. 
Orville se sente culpado por explorar 
Salvador. Du avisa que João Lucas foi à casa 
de Maria Ísis e Maria Marta afi rma que ele 
terá uma surpresa. 

SÁBADO, 22 DE MAIO
José Alfredo cobra explicações de João 

Lucas sobre sua presença na casa de Maria 
Ísis. Cora decide vender as alianças que 
foram de Evaldo e Eliane. Cristina e Vicente 
se beijam. Enrico avisa a Maria Clara que 
Vicente será o responsável pelo bufê da 
festa da joalheria Império. Orville pensa 
em se associar a uma loja de leilões. Xana 
resolve entregar Luciano para o juizado de 
menores. 

SEGUNDA, 24 DE MAIO
Érika socorre Téo. Antoninho leva Xana 

para o enterro de Teresa. Danielle desconfi a 
de que Maria Marta esteja impedindo a 
conclusão da obra de seu apartamento. 
Maria Ísis diz para Severo e Magnólia que 
José Alfredo vai colocar o apartamento no 
nome dela. Cora vai à casa de Magnólia e 
encontra Robertão. Orville e Jonas acertam 
o leilão com as obras de Salvador. Cristina 
pede para conversar com Fernando. 

TERÇA, 25 DE MAIO
Magnólia desconfia de Cora. João 

Lucas entrega para Maria Ísis um convite 
para ir à festa da joalheria Império. Tuane 
leva Jurema para a casa de Xana com 
o intuito de alugar um quarto para ela. 
Antoninho e Jurema se interessam um 
pelo outro. Cristina termina o noivado 
com Fernando. Jurema aluga a casa de 
Antoninho. 

QUARTA, 26 DE MAIO
Fernando se descontrola ao ver 

Cristina e Vicente juntos. Cora pede para 
Xana expulsar Robertão de sua casa. 
José Pedro tira satisfações com Maria 
Marta sobre o atraso nas obras de seu 
apartamento. A obra no camelódromo é 
concluída. Kelly incentiva Maria Ísis a ir à 
festa da joalheria Império. 

QUINTA, 27 DE MAIO
Elivaldo desconfia quando Cora 

afi rma que Cristina é fi lha de José Alfredo. 
Antoninho pega Juliane na casa de Xana. 
Enrico elogia Cláudio, que se emociona. 
Vicente consegue um trabalho para 
Lorraine na festa da joalheria Império. 
José Pedro avisa a Marta que Cristina está 
na festa. Maria Ísis assina a escritura do 
apartamento que fi cará em seu nome.

SEGUNDA A SÁBADO - 18h20 SEGUNDA A SÁBADO - 19h30
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RECEITA

INGREDIENTES:
• 1 pacote de bolacha maizena ou 

bolacha champagne
• 1 lata de leite condensado
• 1 caixinha de creme de leite
• 1 lata de leite comum
• 2 gemas peneiradas
• 1 colher (sopa) de farinha de trigo ou 

maisena
• 2 xícaras (chá) de morango
• 1 colher (chá) de baunilha
• morango e chantilly para decorar

Áries
Os astros fortalecem 
suas ambições: você 

pode ter resultados 
ótimos ao batalhar por seus 
interesses no trabalho e com 
grana. A partir do dia 20, 
o Sol traz uma vibe mais 
leve. Sua simpatia virá à tona, 
favorecendo seus contatos. 
A Lua promete mais sorte 
na paixão. 

Touro 
A Lua Crescente 

manda boas energias 
para a sua vida familiar, 

estimulando as conversas 
com parentes próximos. O 
Sol em sua Casa da Fortuna 
enaltece suas habilidades 
com dinheiro, ajudando a 
ampliar seus ganhos. Uma 
pontinha de ciúme pode surgir 
na relação, mas não vai faltar 
boa lábia para se entender 
com o par.

Gêmeos
Suas ideias serão 
m a i s  o u v i d a s 

e  v a l o r i z a d a s  n o 
trabalho. Conversas podem te 
aproximar de pessoas que vão 
contribuir com seu sucesso 
e favorecer seus ganhos. O 
coração estará protegido e 
Vênus fará sua estrela brilhar 
com o crush e com o par. Só 
não marque bobeira no fds: 
risco de tretas, disputas e 
desilusões.

Câncer 
Sol e Plutão dão 

energia para você 
n e g o c i a r ,  a t r a i r 

melhorias nas f inanças, 
indicação que se fortalece 
com a Lua Crescente em sua 
Casa do Dinheiro. Os astros 
também prometem bons 
momentos com as pessoas 
queridas. 

Leão
A Lua Crescente realça 
seu lado atencioso, o 

que favorece as suas 
relações e o convívio com as 
pessoas queridas. Na paixão, 
alguém que conhece pode 
cair de amores por você. Só 
não convém baixar a guarda 
no fds, pois há sinais de 
frustrações e contrariedades 
que podem atrapalhar até na 
intimidade com o par.

Virgem
P o d e  c o n q u i s t a r 
metas e realizar algum 

objetivo importante nos 
primeiros dias, mesmo com a 
Lua Crescente jogando contra 
em seu inferno astral. Mas o 
Sol brilha no setor que tem 
tudo a ver com sua carreira e 
seu sucesso. A vida amorosa 
estará animada e seu jeito 
mais descontraído deve atrair 
novas paqueras.

Libra
O  t r a b a l h o  e s t a r á 
protegido e o pessoal de 

casa pode dar uma força 
para você resolver pepinos 
com grana. Há chance de você 
começar atividades como 
cursos online, que trarão 
realizações. Paqueras online 
vão alegrar seu coração e 
Vênus arremata as boas vibes, 
revelando que um namoro à 
distância pode começar.

Escorpião
A  L u a  C r e s c e n t e 

d e s t a c a r á  s u a s 
competências profi ssionais, 

enquanto o Sol ativa seu lado 
empreendedor a partir do 
dia 20. Os momentos íntimos 
com o par devem fervilhar. Vai 
arrasar na paquera, mas não 
convém cantar vitória antes 
da hora, já que desencontros 
e  instabi l idades podem 
complicar a conquista no fds.

Sagitário
Astral  protegido na 
saúde e suas iniciativas 

d ev e m  t r a z e r  ó t i m o s 
resultados no trabalho. A Lua 
promete novidades e contatos 
estimulantes com pessoas 
distantes. No fds, manere na 
sinceridade com a turma de 
casa e com o par. Não sonhe 
alto demais nas paqueras, 
pois nem tudo pode fl uir do 
jeito que você espera.

Capricórnio
Paqueras animadas 
podem rolar com quem 

trabalha ou encontra 
sempre. As fi nanças também 

estarão bem e há sinal de bons 
ganhos. A Lua incentivará a 
resolver preocupações com 
grana e colocar o orçamento 
nos trilhos. 

Aquário 
A Lua promete uma 
semana estimulante em 

seus relacionamentos. 
E não é só nos assuntos do 
coração que a sua estrela 
va i  br i lhar :  a  sorte  va i 
soprar em sua direção em 
jogos, sorteios e seus dons 
naturais vão sobressair 
na vida profissional. Sua 
inventividade e seus talentos 
estarão na melhor forma no 
trabalho.

Peixes
Decisões importantes 
podem sair da troca 

de ideias com amigos e 
familiares. Alguém próximo 
pode ajudar em pendências 
financeiras. Na saúde, algo 
antigo será diagnosticado e 
erradicado. No amor, se pensa 
em alguém do passado, as 
ilusões podem aumentar no 
fds, mas o céu aconselha a 
focar no presente e virar a 
página.

CRUZADAS

S
O

L
U

Ç
Õ

E
S

Soluções para as 
palavras cruzadas 

no box ao lado.

PAVÊ DE MORANGO DA THAÍS

OBTUÁRIO
Falecimento da Sra. Terezinha 
Mobius Ferreira com a idade de 74 
anos, ocorrido dia 16/05/2021 às 5:45.
Seu seputamento ocorreu dia 
16/05/21 seguindo para o Cemitério 
de Marcílio Dias, Canoinhas.
deixa 4 filhos, netos, bisnetos e 
demais familiares. 

Falecimento do Sr. Valdir Franco, 
com a idade de 67 anos, ocorrido dia 
13/05/2021 às 6:25h em Mafra.
Seu corpo foi velado dia 14/05/21 
na Capela Mortuária São José, 
seguindo para o Cemitério Municipal 
de Canoinhas.
Deixa esposa , fi lhos , netos  e demais 
familiares. 

Faleceu na segunda-feira  dia 
17/05/2021 em Mafra  a Sra:Ana 
Maria de Almeida Oliveira  com 69 
anos de idade.
Deixa enlutados: esposo, filhos,  
netos e demais familiares e amigos.
Velório restrito aos familiares ocorreu 
na nesta terça-feira dia 18/05/2021, 
no Centro de Velórios Unissel de 
onde saiu o Féretro seguindo para o 
Cemitério de Rio dos Poços.

Faleceu na Quarta-feira dia 
19/05/2021 em Mafra a Sra: Maria 
das Graças Simões Albano com 60 
anos de idade.
A mesma era mais Conhecida por 
DONA GRAÇA
Deixa enlutados: filhos, netos, 
bisnetos, noras e demais familiares 
e amigos.
Sepultamento ocorreu na Quinta-
feira dia 20/05/2021, às 10:00h no 
Cemitério Municpal de Canoinhas.

Falecimento da Sra. Solange de 
Fátima Portela, com a idade de 55 
anos, ocorrido dia 18/05/2021, em 
Brusque.
O seu sepultamento ocorreu dia 
19/05/2021, seguindo para o 
Cemitério Municipal de Canoinhas.
Deixa 02 fi lhos , 02 netos e demais 
familiares.

Falecimento do Sr. Ezequiel Soares 
de Souza, com a idade de 43 anos, 
ocorrido dia 16/05/2021 às 09:15h.
Seu corpo foi velado na Capela 
Mortuária Nossa Senhora de Fátima.
O seu sepultamento ocorreu dia 
16/05/21, seguindo para o Cemitério 
Municipal de Canoinhas.
Deixa esposa, 01 filha e demais 
familiares. 

MODO DE PREPARO
• Em uma panela, coloque o leite 

condensado, o leite (reserve um 
pouco para dissolver o trigo), as 
gemas peneiradas levemente 
batidas, a baunilha e a farinha 
misturada no leite reservado.

• Mexa até engrossar 
(engrossou em 15 minutinhos, 
mas não pode parar de mexer).

• Desligue o fogo e junte o creme 
de leite com o soro.

• Se necessário, bata o creme no 
liquidifi cador para desmanchar 
possíveis bolinhas que se 
formam no creme.

• Em um refratário, coloque 
na seguinte ordem: uma 
camada de bolacha (passe as 
bolachas no leite com açúcar 
rapidamente), uma camada de 
morangos picados, metade do 
creme.

• Repita as camadas terminando 
com o creme.

• Decore a seu gosto, com 
morangos e chantilly.
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OUTROS
TEMPOS
FERNANDO TOKARSKI

Embora bastante prejudicada, a foto mostra atletas do Grêmio Esportivo Guilherme Senff, 
da vila de Poço Preto, em Irineópolis (SC). Provavelmente a imagem é dos anos 1930 ou 
1940. Em pé, Guilherme Senff é o terceiro da esquerda para a direita. Neste ano o clube 

completa 106 anos e é um dos mais longevos da região. A foto é do acervo de Edson 
Thadeu Rogério Mallmann. 

MINUTOS DE
REFLEXÃO
ANTONIO PEREIRA COUTINHO

A QUALIDADE DO VIVER

N
ã o  p r o c u r e i s  a 
verdade fora de 
ti, ela está em ti, 
em teu ser. Não 

procures o conhecimento 
fora de ti, ele te aguarda em 
tua fé interior. Não procures 
a paz fora de ti, ela está 
instalada em seu coração. 
Não procures a felicidade 
fora de ti, ela habita em ti 
desde a eternidade. Essa 
qualidade do dever deveria 
estar presente no executivo, 
legislativo e judiciário. É bom 
refletir que o caráter é a 
marca da dignidade humana. 
O valor da pessoa está na 
dimensão do seu caráter. 
Caráter é a capacidade 
permanente de agir e a 
manifestação intrínseca 
de ser. Nunca meça nem 
julgue alguém pelo que 
ele tem e, sim, pelo que ele 
é. Ter é coisa acidental. O 
essencial é ser. A diferença 
entre ter e ser, é que um é 
só qualidade, enquanto o 
outro é essência de vida e 

qualidade de viver. Vamos 
adoçar mais um pouco está 
reflexão com honestidade 
vital. Seja sempre honesto 
consigo mesmo. Nunca 
proclame diante dos outros 
sua honestidade, por que ela 
não é privilégio, mas uma 
obrigação moral e social. Se 
for honesto consigo mesmo, 
forçosamente será com os 
outros. A honestidade só 
para foro externo é hipócrita, 
é falsa,  é mentirosa,  é 
desonesta. Verdadeiramente 
honesto é aquele para qual 
a honestidade é princípio 
intrínseco de vida e não 
s imples  aparênc ia .  Há 
honestos que o são de 
verdade. É pena que haja 
quem apenas só o queira 
p a r e c e r .  C o n c l u i n d o : 
conviver pacifi camente com 
tudo e com todos. Para viver 
em paz com o mundo e com 
o próximo é preciso estar 
bem consigo mesmo, com 
a própria consciência e com 
Deus. Paz e bem. 

FÁTIMA SANTOS

FATOS &
FOTOS Na coluna desta semana eu trago alguns casarões que fi zeram ou fazem parte da 

arquitetura urbana de Canoinhas. São construções em um estilo tradicional da região de 
Canoinhas, que cada vez são mais raros de serem encontrados.

Antiga ferraria, que ficava localizada na rua Francisco 
de Paula Pereira, no centro de Canoinhas. Quando foi 
demolida, era uma das construções em madeira mais 

antigas do município.

Casarão que fica localizado ao lado da prefeitura de 
Canoinhas, na rua Rua Felipe Schmidt.

Casarão em frente à prefeitura de Canoinhas, também 
na rua Rua Felipe Schmidt.

 Casa localizada na rua Pastor George Weger, no pátio da 
igreja Luterana em Canoinhas.

Emblemático casarão que chamava a atenção no centro 
de Canoinhas, ficava na esquina da rua 12 de Setembro, 

com a Caetano Costa. Recentemente foi demolido.

Antiga casa que ficava localizada na rua Caetano 
Costa, no centro de Canoinhas. Também foi demolida 

recentemente.
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SERVIÇOS

PROCURO EMPREGO 
DE DIARISTA OU 
CUIDADORA DE 
IDOSOS  POSSUI 
REFÊRENCIAS FONE: 
47 9 9759 1699 FALAR 
COM VERA

PROCURO EMPREGO, 
PARA PEDREIRO 
COM ÓTIMAS 
REFERÊNCIAS, FONE: 
47 9 8836 2945 FALAR 
COM JOÃO 

PROCURO TRABALHO 
DE GERENTE 
PARA LOJA, TENHO 
EXPERIÊNCIA, FONE: 
(11) 9 5194 - 5438 
FALAR COM IRIS 

CUIDADORA DE 
IDOSOS TENHO 
REFERÊNCIAS, 
DISPONIBILIDADE DE 
SEGUNDA À SEXTA, 
FONE: (11) 9 5194 - 
5438 FALAR COM IRIS 

VENDE-SE FOGÃO 4 
BOCAS
Valor R$ 100,00 em 
ótimo estado. Fone: 47 
9 8426-9119  

VENDE-SE 1 
BICICLETA
Montanbaik R$ 120,00 
Fone: 47 9 8426-9119

VENDE-SE PONTO 
COMERCIAL
Rio D’Areia do Meio, 
Aceito proposta, Valor 
R$ 70.000,00 Fone: 47 
9 9647-7627 falar com 
Marcelino

VENDE-SE FILHOTES 
DE BOXER ALBINOS 

FONE: (47) PROCURO 
EMPREGO
DE DIARISTA
Interessados entrar 
em contato com 
Marici Fuck. Possuo 
experiência. Telefone/; 
(47) 9 9232-4427 

PRECISO DE 
DOMÉSTICA
Que durma no emprego 
que seja sozinha. 
Interessados 
comparecer no 
endereço R. Benjamin 
Constant 578.

PROCURO EMPREGO 
CUIDADOR DE IDOSO
Com 11 anos de 
experiência. Atende 
em residência própria 
apropriada para idosos. 
Daniel (47) 9 8822-
0633. 

PROCURO EMPREGO 
COMO SERVENTE DE
PEDREIRO OU 
SERVIÇOS
GERAIS
Adilson. (47) 9 9167-
5313
ou (47) 9 9774-2834.

PROCURO EMPREGO

DE DOMÉSTICA,
DIARISTA OU BABÁ
Com experiência.
(47) 9 9928-6170, falar 
com Maria de Fátima.

PROCURO EMPREGO
DE DIARISTA OU
MENSALISTA
Disponibilidade para 
o período matutino 
como 
diarista. (47) 9 9623-
4940, falar com 
Rosangela.

PROCURO EMPREGO
DE DIARISTA
Disponibilidade para o 
dia todo em Canoinhas, 
segundas, quartas e 
sextas.
(47) 9 9906-7857,
falar com Cleonice.

PROCURO EMPREGO 
COMO CUIDADORA DE 
IDOSOS OU DIARISTA 
MEIO PERÍODO 
Iraci Leandro 
Gonçalves.
(47) 9 9246-9098.

PROCURO EMPREGO 
DE
DIARISTA OU 
CUIDADORA

Com referências, 
disponibilidade para 
finais de semana. (47) 
9 8806-0087, falar com 
Vera.

PROCURO EMPREGO 
DE DIARISTA, 
DOMÉSTICO OU 
SERVIÇOS GERAIS
Jacira Aparecida 
Martins.
(47) 9 9266-9504
(47) 9 8907-3272

SERVIÇOS DE 
ELIMINAÇÃO DE 
VESPAS, CORTE E 
PODA DE 
ÁRVORES
(47) 3622-3327, falar 
com Silvano ou (47) 
3622-5679, falar com 
Edson.

PROCURO EMPREGO
COMO PINTOR
Trabalho com todos os 
tipos de pintura. (47) 
3627-2369, falar com 
Lauro.

PROCURO EMPREGO 
COMO CUIDADORA DE 
IDOSOS, CRIANÇAS 
ESPECIAIS OU BABÁ
Com experiência 

e referências. 
Disponibilidade para o 
horário de manhã ou a 
noite. Também posso 
cuidar no hospital. 
(47) 99742-7270 
(Whatsapp). Falar com 
Elisabete.

PROCURO EMPREGO
DE DIARISTA
Rosangela. Com 
experiência. Disponível 
para qualquer horário. 
R$ 80,00.  47) 9 8426-
3983.

PROCURO EMPREGO 
DE DIARISTA, 
DOMÉSTICA OU 
CUIDADORA DE 
IDOSOS (COM 
EXPERIÊNCIA) 
Rosete Maros. (47) 
9 9251-9031 ou (47) 
3622-1540.

CORTE DE GRAMA
Valor: R$ 80,00. 
Jardinagem, terreno 
para carpir, lavação de 
grades. R$ 100,00. (47) 
9 9807-8395 ou (47) 9 
9651-1997 Whatsapp. 
Falar com Nereu ou 
Claudia
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DIVERSOS

VENDE-SE LENHA DE 
EUCALIPTO SECA 9 9655-9871 

VENDE-SE CASA NO BAIRRO 
CAMPO DA ÁGUA VERDE, 
EM ALVENARIA COM SALA 
COMERCIAL NA FRENTE E 
MORADIA ATRÁS RUA: BENTO 
DE LIMA 190 COM ASFALTO 
R$200MIL WHATS: 47 9 9906 
1525 OU 9 88211738 

VENDE-SE OU TROCA-SE CASA 
NO BAIRRO ÁGUA VERDE RUA 
SERGIO GAPISK POR CASA EM 
JOINVILLE FONE: 9 9616 7854 

VENDE-SE TERRA PARA 
CONSTRUÇÃO FONE: 3622 
4321 OU 9 9966 0190

ALUGA-SE SALA COMERCIAL 
EM ALVENARIA, 90 M² NA RUA 
NAZIR CORDEIRO 389.
TRATAR COM YVAN NO 
TELEFONE 3624 1321.

VENDE-SE PALIO FIRE ANO 
2003 EM EXCELENTE ESTADO 
DE CONSERVAÇÃO
R$ 8990,00 - TRATAR FONE 
47.9.89193005

VENDE-SE FORD FIESTA SEDÃ 
1.0 FLEX ANO 2008 - CARRO DE 
UM UNICO DONO
COMPRADO NA GINAMBO 
FORD CANOINHAS, COM 71 MIL 
KM ORIGINAIS.
R$ 18 MIL REAIS -  TRATAR 
FONE: 3622.7175. 

VENDE-SE TERRENO COM 
1.600M² NO BAIRRO TRICOLIN, 
PODENDO TAMBÉM SER 
DIVIDIDO EM DOIS LOTES DE 
800M². LOCALIZADO EM ÁREA 
DE GRANDE VALORIZAÇÃO, 
COM VISTA PRIVILEGIADA 
PARA A CIDADE. CONTATO  
PELO WHATSAPP 47 99696 
2010

TROCA-SE CASA MAJOR VIERA 
POR OUTRA EM CANOINHAS, 
CONTATO 47 99922-4023 
FALAR COM JOSINEI

VENDE-SE CASA NA CIDADE 
DE RIO DO SUL TRATAR FONE: 
47 9 9741 8773

VENDO TERRENO URBANO 
-AREA 404,96M² RUA 12 DE 
SETEMBRO, CENTRO FONE: 47 
9 9772-8953 

VENDO 03 RODAS DE TOYOTA 
BANDEIRANTES ARO 16 06 
FUROS VALOR R$800,00, 
ÓTIMO ESTADO, TRATAR PELO 
FONE 3622-0420 OU (47) 9 
8885-0690 REINALDO 

VENDO 50 CALÇAS FEMININAS 
R$50,00 FONE 47 9 8426 9119

VENDO EXCELENTE LOTE 
MEDINDO 350 MTS NO 
ALTO DA TIJUCA, COM TODA 
INFRA ESTRUTURA NA RUA 
COMO PASSAGEM DE LUZ E 
ÁGUA, LOTE TODO MURADO 
E CERCADO, COM ÓTIMAS 

CONVOCAÇÃO

O presidente do Lions Clube Canoinhas Ouro Ver-
de, em cumprimento ao estabelecido no Art. 32 do Estatuto 
do Lions Clube Canoinhas Ouro Verde, que trata das ELEI-
ÇÕES de Diretoria do Clube resolve: CONVOCAR todos os 
associados do Clube, para uma Reunião de Composição da 
Diretoria para ocuparem os cargos da Diretoria do Clube, 
2021-2022, no dia 26 de maio do corrente ano, às 20:00 ho-
ras, na sede do Clube Sito na Av. Expedicionários, 501, nesta 
cidade de Canoinhas.

Os cargos a serem preenchidos são:

•	 Presidente

•	 Secretário

•	 Tesoureiro

Art. 13 - A diretoria eleita administrará o Clube no Ano Le-
onístico pelo período para o qual foi eleita, ou seja, 1º de 
julho de 2021 a 30 de junho de 2022.

§ 1º - Somente os Associados ativos e que estejam em dia 
com suas obrigações poderão eleger e serem eleitos para 
ocupar cargos no clube.

Canoinhas, em 23 de abril de 2021

CL Marilda Müller Langer
Presidente do Lions Clube

CL César Duarte Nascimento
Secretário
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EDITAL DE CONVOCAÇÃO 
 
O presidente da Associação dos Jornais do Interior de Santa Catarina (Adjori/SC) usando das atribuições que lhe confere o Estatuto da 
entidade (Artigo 15 e 27, II), CONVOCA os associados quites com a tesouraria e em dia com as suas obrigações estatutárias (Artigo 
13) para a Assembleia Geral Ordinária (AGO), que se realizará no dia 22 de junho de 2021 (3ª feira), de maneira virtual, com o 
sistema ADMIN aberto para votação das 8h30 às 17 horas, na aba votação, com a seguinte Ordem do Dia:  
 
I – Assembleia Geral Ordinária: 

1º) Apreciar e votar as contas do último exercício (Maio/2020 a Abril/2021), acompanhadas do parecer do Conselho Fiscal;  
2º) Eleger e dar posse aos membros da diretoria para gerir a entidade de  01/07/2021 até dia 30/06/2024; 
3º) Assuntos Diversos. 

 
As chapas com os nomes concorrentes deverão ser apresentadas à ADJORI/SC com antecedência mínima de 20 dias da data 
marcada para a eleição, para receberem o protocolo (Art. 18, Parágrafo único). 
 
Designa para a Comissão Eleitoral os jornais filiados não concorrentes nesta eleição (Art. 15) os seguintes representantes:  
 

1) Wagner Sorrilha Apodaca, A Tribuna do Vale, de Rio do Campo; 
2) Sérgio Martins Pinheiro, Correio Otaciliense e Folha da Serra, de Otacílio Costa e Lages, respectivamente; e 
3) Luiz Carlos Veroneze, Jornal da Fronteira, de Dionísio Cerqueira. 
 
Como suplente para esta comissão o Sr. Miguel Ângelo Gobbi, do jornal Folha do Oeste, de São Miguel do Oeste/SC. 
 

CANDIDATURAS: O Regimento Interno (RI) da entidade em Capítulo III, Item II, e todos os seus artigos, rege quem são os associados 
aptos a candidatarem-se a cargos eletivos. 

II – A Diretoria – que tem função executiva. 

§ 1º - A diretoria compõe-se de presidente, vice-presidente, 1º secretário, 2º secretário, 1º tesoureiro, 2º tesoureiro, e vice-
presidentes regionais; 

§ 2º - Será eleita a cada 03 (três) anos, permitida somente uma reeleição para o cargo de presidente, sendo que os demais 
membros da chapa eleita não têm a mesma restrição, ficando aptos a participarem de qualquer chapa em qualquer eleição; 

§ 3º - Para candidatar-se à presidente o associado precisa ter jornal impresso circulando, estar quite com a tesouraria na época 
da eleição (em caso de dívida antiga, a quitação deverá ser total para que possa candidatar-se), ser dele o proprietário 
(não pode ser o procurador), e com no mínimo 10 anos de associação do veículo junto à ADJORI/SC.  

§ 4º - Associados somente com site e/ou revista não poderão candidatar-se ao cargo de presidente. 
 

Processo eleitoral on-line: A Assembleia Geral Ordinária (AGO) em razão do decreto estadual 1.267/2021 de 30/04/2021 e do 
municipal 22.637/2021, de 16/03/2021 – por gerar ‘aglomeração’ -, não poderá acontecer presencialmente. Em cumprimento ao 
Estatuto Social e ao Regimento Interno da entidade, e conforme consulta anterior ao assessor jurídico, Dr. Guilherme Bossle, vai 
acontecer virtualmente. 
  
Será aberto às 8h30, do dia 22/06/2021, o acesso aos associados aptos a votar, na aba VOTAÇÃO no sistema ADMIN, onde todos 
têm login e senha, e às 17 horas o acesso de todos será bloqueado, dando fim ao período determinado para que votem.  
 
Lá estará(ão) disponível(is) a(s) chapa(s) concorrente(s). O associado irá escolher a de sua preferência, clicar nela registrando seu 
voto. Além das chapas concorrentes, o Demonstrativo Contábil e o Parecer do Conselho Fiscal também estarão disponíveis para 
acesso dos associados (Art. 14, Item I, alínea a). 
 
Cada CNPJ associado terá acesso com permissão PARA UM ÚNICO VOTO. Ao final do período determinado neste edital e bloqueado 
o acesso à aba VOTAÇÃO, o sistema vai gerar um relatório com o CNPJ, o voto para cada um dos conselhos, o IP do computador que 
votou e o horário do voto, e o resultado da votação em cada uma da(s) chapa(s) concorrente(s) ao pleito. A chapa mais votada é a 
eleita. O relatório gerado pelo sistema será registrado em cartório com a ata do processo eleitoral, homologando a chapa mais votada 
como eleita.  
 

       
Florianópolis/SC, 14 de maio de 2021. 

 
 

 
 
 
 

 
JOSÉ ROBERTO DESCHAMPS 

Presidente 
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RESIDÊNCIAS AO 
LADO. RUA EMA 
JOANA KELNER 418.
VALOR R$ 98 MIL. 
AC. CARRO DE 15 A 
20 MIL ENTRADA.
TRATAR FONE: 47. 
9.8919 3005.

VENDO 13 JANELAS 
DE MADEIRA 
IMBUIA, VÁRIOS 
TAMANHOS. COM 
VIDROS E CHAVES. 
VALOR R$2.599 
FALAR COM JOÃO 
WHATS 41 99926-
6727

VENDO 
AUTOMÓVEL STILO 
COR PRATA, ANO 
2004, COMPLETO. 
VALOR 15.900,00. 
ACEITO CAMIONETE 
DE MAIOR VALOR, 
FALAR COM O JOÃO 
WHATS 41 9 9926-
6727

VENDO TERRENO 
EM RIO BONITO 
- BELA VISTA DO 
TOLDO-SC. 4,3 
ALQUEIRES, COM 
REDE DE ENERGIA. 
PRÓPRIO PARA 
REFLORESTAMENTO 
OU PLANTIO DE 
FUMO. ACEITO LOTE 
EM CANOINHAS, 
OU CARRO 
COMO PARTE DE 
PAGAMENTO. 
TRATAR COM JOÃO 
- 41 9 9926-6727 
WHATS OU 47 9 
9607-8970
VENDO 4.000 PÉS DE 
EUCALIPTO COM 15 
ANOS BITOLA ACIMA 
DE 25CM. PREÇO A 
COMBINAR TRATAR 
COM JOÃO - 41 9 

9926-6727 WHATS OU 
47 9 9607-8970

VENDE-SE FIAT 
BRAVO 2013 COR 
PRATA, VALOR R$ 
27.000,00 CONTATO 
(47) 9 9642-3609

VENDE-SE OU TRACA 
CASA DE ALVENARIA, 
RUA JOSÉ NUNES 
CARVALHEIRO 491 
200M² TERRENO 
830M² VALOR A 
COMBINAR. FONE: (47) 
9 8869-6755 OU (47) 
9 9635-8694 FALAR 
COM MOACIR
 
VENDO GAITA 80 
BAIXOS MARCA 
HERING CONTATO: 47 
9 9676-2485
ALUGA-SE CASA 
MISTA COM 130M² NA 
RUA DEOODORO DE 
LIMA, ESQUINA RUA 
FREI MENANDRO 
KAMPS, ALTO DAS 
PALMEIRAS, VALOR 
DO ALUGUEL R$ 
600,00 TRATAR FONE: 
3622-3711

VENDE-SE CASA COM 
60M² R$35.000,00 
FONE: 47 98426-9119 
CRISTO REI

VENDE-SE VAN PARA 
TRANSPORTE DE 
PESSOAL ANO 2001 
COM 16 LUGARES, 
COM LINHA FORMADA 
FONE: 9 8824 5298 

VENDE-SE CASA 
MISTA COM TERRENO, 
LOCALIZADA NA RUA 
DOZE DE SETEMBRO 
PELO VALOR DE R$ 
230.000,00 WHATSAPP 
47 9 96936154 
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A Secretaria de Esta-
do da Fazenda negou o 
pedido de revendedores de 
gás de cozinha para que 
o ICMS sobre o produto 
fosse reduzido de 17% 
para 12%. O setor citava 
o aumento de preços por 
fabricantes, a pandemia 

e os recordes da receita 
estadual como motivos 
para a redução. A Secreta-
ria alegou que a alteração 
traria pouco efeito na 
ponta: economia de R$ 
4,42 por botijão, além da 
perda de R$ 111 milhões 
em arrecadação.

Diante do risco de 
aumento de casos e óbitos 
por Covid-19 para os meses 
de inverno, o secretário de 
Estado da Saúde de Santa 
Catarina, André Motta 
Ribeiro, expediu na última 
segunda-feira (17) um pedi-
do para que a pasta mapeie 
as unidades hospitalares 
avaliando a possibilidade 
de ampliação de leitos de 
UTI. A solicitação faz parte 
das medidas de combate 
à previsão de uma terceira 
onda da doença, em junho 

e julho, mesmo que o Esta-
do ainda não tenha zerado 
a fila por UTI da chamada 
segunda onda.

"Apesar dos indicadores 

demonstrarem um maior 
controle sobre a pandemia 
Covid-19 no Estado de 
Santa Catarina, a retomada 
progressiva e gradual das 

atividades econômicas e 
sociais podem levar a um 
aumento na incidência 
de casos", diz Motta, no 
documento. O prazo para 
levantamento das informa-
ções é 25 de maio.

No pedido, a Secretaria 
busca ainda o quantitativo 
necessário de equipamen-
tos para abertura de novos 
leitos de UTI. O secretário 
destaca que a pasta vai 
fornecer os materiais e 
buscar financiamento 
junto ao governo federal ou 

dará garantia pelo próprio 
tesouro estadual. Apesar da 
preocupação, o governo do 
Estado emitiu novo decreto 
no início da semana que faz 
a manutenção das ativi-
dades em funcionamento, 
sem novas restrições. 

Os técnicos do Tribu-
nal de Contas do Estado 
(TCE) também fizeram um 
alerta nesta semana. Em 
relatório da Diretoria de 
Informações Estratégicas 
que avaliou o cenário da 
pandemia, o órgão pon-

tua que "a única saída é a 
vacinação em massa", mas 
diante da lenta imunização, 
é necessário acompanhar a 
ação com "medidas de con-
tenção da contaminação 
e fiscalização". O relatório 
aponta ainda que março 
foi o mês mais mortal de 
Santa Catarina desde 2013, 
quando há registros oficiais, 
mas provavelmente é o mês 
mais mortal da história do 
Estado. Mais da metade dos 
óbitos são por Covid-19, 
pontua o documento. 

Edição - 627 | rcnonline.com.br

A RCN é veiculada semanalmente em 40 jornais de Santa Catarina e vista por mais de 600 mil pessoas

Novo período frente à SCGÁS
O diretor presidente 

da Companhia de Gás 
de SC (SCGÁS), Willian 
Anderson Lehmekuhl 
(foto), foi reconduzido ao 
cargo nesta semana. O 
nome do engenheiro de 
carreira da empresa foi 
aprovado pelo conselho de 
administração. Lehmkuhl, 
que entrou na Companhia 
em 2006 por concurso, 

tem liderado as tratativas 
para contratação de novos 
fornecedores de gás natu-
ral e também a realização 
de investimentos. Além 
disso, desde 2016 contribui 
de forma voluntária no 
comitê de utilização da 
International Gas Union, 
maior corporação de gás 
natural do mundo e que 
congrega 98% do setor.

MAURICIO VIEIRA/SECOM/SC

EXPECTATIVA 

Após a alta de 4,8% nas 
vendas para o Dias das 
Mães, a Federação das Câ-
maras de Dirigentes Lojistas 
(FCDL/SC) já está de olho na 
próxima data do comércio. 
A entidade lançou na última 
semana uma campanha 
para promover o setor para 
o Dia dos Namorados, co-
memorado em 12 de junho. 
O tema é “Presentear é 
fazer-se presente” e convida 
os catarinenses a valoriza-
rem os pequenos detalhes. 
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Contra terceira onda, SC busca novos leitos de UTI
Governo de SC quer ampliar rede de atendimento em preparação aos meses de inverno; Executivo garante equipamentos e recursos

Semana da

Indústria
2021

LIVE   FIESC

Confira a 
programação 
completa em 
fiesc.com.br/
semanadaindustria

Inscreva-se 
gratuitamente!

YouTube/fiesc_oficial
Transmissão

Nova NR 1: O que muda na 
gestão de SST?

Oportunidades, desafios e 
tendências da mobilidade elétrica

A indústria, o cenário político, 
as reformas e a economia

Fórum Empresarial Invest SC e 
Conselho de Economia FIESC

de maio às 10h
25     26     27     28 

Conecte-se com quem mais entende 
desses assuntos:

Negativa
PEDRO VENTURA/AGÊNCIA BRASÍLIA/DIVULGAÇÃO
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